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1. 転出者に対する移住や市の将来に関するアンケート 

（１） 調査の概要 

・ 人口の将来を展望するにあたり、以前に大仙市にお住まいだった方を対象に、大仙市への移住

及び市の将来に関する意識について調査しました。 

 

調査の概要 

調査目的 大仙市への移住及び市の将来に関する意識調査 

調査対象 

大仙市からの転出者（平成 24 年１月１日から平成 26

年 12 月 31 日までに秋田県外に転出された 18 歳以上

の方）、首都圏大曲会会員 

配布数 966 部 

回収率（有効回答数） 21.8％ （211 部） 

調査期間 平成 27 年８月１日（土）～８月 20 日（木） 

調査方法 無記名式アンケートの郵送、直接配布及び回収 
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（２） 調査対象者の属性 

・ 全体で 211 名の回答者のうち、男女比はおおむね半々です。 

・ 年齢別では、20 代が約 3 割で最も多く、次いで 70 代以上、60 代が多くなっています。 

・ 転出先の現住所は、首都圏及び東北各県が多くなっています。 

・ 大仙市での居住期間は、10 年以上である回答者が 7 割以上を占めています。 

・ 転出の理由としては、仕事・学校の都合と、次いで結婚のためが多くなっています。 

 

 

 

  

【問１】あなたの性別について、教えてください。 

 

 

【問２】あなたの年齢について、教えてください。 

 

 

 

【問３】あなたのお生まれの地域はどこですか。 

 

 

 

 

 

10代 

2 

0.9% 

秋田県内 

（大仙市以外） 

16 

7.6% 
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【問４】あなたの現在の住所を教えてください。 

 

 

 

 

               

都道府県 データ数 都道府県 データ数 都道府県 データ数 都道府県 データ数 

東京都 45 千葉県 17 栃木県 5 山口県 2 

埼玉県 23 山形県 12 北海道 5 静岡県 2 

神奈川県 23 青森県 12 沖縄県 3 大阪府 2 

岩手県 21 福島県 7 秋田県 3 兵庫県 2 

宮城県 19 茨城県 6 愛知県 2 

   

県 

山形県 

福島県 

栃木県 
茨城県 

千葉県 
埼玉県 

東京都 

静岡県 

兵庫県 

秋田県 
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【問５】あなたのご同居の家族構成を教えてください。 

 

 

 

【問６】あなたの職業を教えてください。 

 

 

 

【問７】大仙市には何年間住んでいましたか。あなたの通算の居住年数を教えてください。    

 

 

1 

0.5% 
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【問８】大仙市から転出した時期を教えてください。 

 
【問９】大仙市からの転出時に住んでいた地域を教えてください。 

 

 

 

【問１０】大仙市から転出することになった最も大きな理由について教えてください。 

 

 

6 

2.8% 

2 

0.9% 

3 

1.4% 
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（３） 移住に関する意識・希望 

・ 大仙市に戻りたい理由としては、地域への親しみや人間関係が男女を問わず多くを占め、女性

に特有の回答としては自然環境の良さが多く見られます。 

・ 10 代と 20 代では大仙市に戻る予定・希望との回答が相対的に多いのに対し、50 代以上では

戻る予定・希望がないとの回答が大多数となっています。 

・ 転出時期別に見ると、ここ 3 年以内の転出者は、それ以上前における転出者と比較すると、大

仙市に戻る予定・希望が多い結果となっています。 

 

 

 

【問１１】あなたは今後、大仙市に戻る・戻りたい意向はありますか。 

（全体） 

 

（年代別） 

 

（男女別） 

 

（転出時期別） 
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【問１２】問１１で、「１.今後、戻る予定である、または戻りたい」を選んだ方のみお答えくださ 

い。あなたが、「大仙市に戻る予定である、または戻りたい」と思う理由を教えてくださ 

い。（複数選択可（3つまで）） 

（全体） 

 

（男女別） 
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・ 一方で、大仙市に戻りたくない理由としては、雪などに対する心配、職場のなさが挙げられてい

ます。 

 

 

  

【問１３】問１１で、「２．今後、戻る予定はない、または戻りたくない」を選んだ方のみお答えく 

ださい。「大仙市に戻る予定はない、または戻りたくない」と思う理由を教えてください。

（複数選択可（3つまで）） 

（全体） 

 

（男女別） 
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※【問１４】から【問１６】まで、【問１１】で「１．今後、戻る予定である、または戻りたい」を

選んだ方のみを対象としています。 

 

【問１４】あなたが大仙市に戻った場合、どのような職業に就きたいと考えていますか。 

 

 

 

【問１５】あなたは、大仙市の仕事に関する情報はどこから入手していますか。または、入手しよ 

うと考えていますか。 

 

 

 

【問１６】大仙市での仕事に関する情報は十分得られていますか。 
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（４） 大仙市に関する意識・希望 

・ 住みやすいと感じた理由としては、自然の多さやまちの安全が挙げられています。 

・ 一方で、住みにくいと感じた理由としては、通勤、通学、買い物などの日常生活の不便さを挙げ

る回答が多くなっています。 

・ 大仙市に対しては、自然が豊かというイメージが強く認識されています。 

・ 大仙市に住み続ける条件には、魅力的な職場や学校、交通機関の充実が挙げられています。 

 

【問１７】大仙市に住んでいた感想を教えてください。 

 

【問１８】問１７で、「１.住みやすい」「２.どちらかと言えば住みやすい」を選んだ方のみお答え

ください。大仙市が住みやすいと感じた点について教えてください。（複数選択可（3つ

まで）） 

（全体） 

 

（男女別） 
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【問１９】問１７で「４.どちらかと言えば住みにくい」「５.住みにくい」を選んだ方のみお答えく

ださい。大仙市が住みにくいと感じた点について教えてください。（複数選択可（3 つま

で）） 

（全体） 

 

（男女別） 
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【問２０】あなたは、現在の大仙市をどのような市だと思いますか。（複数選択可（3つまで）） 

（全体） 

 

（男女別） 
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【問２１】あなたは、どのような条件が整っていたら、大仙市に住み続けていたと思いますか。（性

別未回答を除く） 

（全体） 

 

 

（男女別） 
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【問２２】あなたが思う「大仙市の強み」は何ですか。（複数選択可（3 つまで））（性別未回答を除

く） 

（全体） 

 
 

（男女別） 
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【問２４】あなたが思う「大仙市の弱み」は何ですか。（複数選択可（3 つまで））（性別未回答を除

く） 

（全体） 

 

 

（男女別） 
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（５） 自由記載欄 

・ 移住にあたって期待する支援・サポートの要望など、大仙市の行政に望むことやまちづくりについ

て、ご意見などがございましたらご自由にお書きください。 

 

※ 51～57 ページに記載 

 

  

【問２３】大仙市の特産品や観光地・レジャー施設、ゆかりのある人物などで、世間一般に有名だ

と思うものは何ですか（3つまで自由に記述）。 
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2. 高校生等に対する進学・就職等に関するアンケート 

① 調査の概要 

・ 人口の将来を展望するにあたり、若年世代の方を対象に、進学や就職、大仙市のイメージに関し

て調査しました。 

 

調査の概要 

調査目的 若い世代の進学・就職等に関する意識調査 

調査対象 
大仙市内の高校に通う３年生、県立大曲技術専門校

生及び平成 27 年度成人式に出席の新成人 

配布数 1,437 部 

回収率（有効回答数） 53.9％ （774 部） 

調査期間 平成 27 年８月 15 日（土）～８月 31 日（月） 

調査方法 無記名式アンケートの直接配布及び回収 
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（２） 調査対象者の属性 

・ 全体で 774 名（うち性別未回答 4 名）の回答者のうち、男性と女性の割合は 2：1 となっています。 

・ 年齢別では、17 歳・18 歳で約 9 割を占めています。 

・ 大仙市での居住期間は 10 年以上 20 年未満が大半を占めています。 

・ 回答者の 9 割以上は学生です。 

 

 

  

【問１】 あなたの性別について、教えてください。 

 

【問２】 あなたの年齢について、教えてください。 

 

 

 

 

 

【問３】 あなたは現在、結婚されていますか。 

 

21 歳 

15 

1.9％ 

未回答 

2 

0.3％ 

未回答 

8 

1.0％ 

22 歳以上 

2 

0.3％ 
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【問４】 あなたのお住まいについて、教えてください。 

     市外在住の方は、現在お住まいの市町村を教えてください。 

 

 

 

（市外の場合、主な市町村を集計） 

 

（注）「美郷町」には、「美里村」「美里町」の回答を含む 

6 

0.8% 
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【問５】 あなたは、現在お住まいの市町村に住みはじめて何年になりますか。 

 

 

 

 

【問６】 あなたの職業を教えてください。 

 

 

 

8 

1.0% 

17 

2.2% 
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（３） 学生の意識 

・ 進学希望者と就職希望者はおおむね半々の割合となっています。 

・ 進学希望先は、秋田県内と東北地方で 7 割超を占め、次いで首都圏が多くなっています。 

 

 

【問７】あなたが現在通っている学校を教えてください（問６で「学生（高校、専修学校等を含む）」

を選んだ回答者のみ）。 

 

  

 

【問８】 問７で「１．高校」を選んだ方に高校卒業後の進路についておたずねします。 

高校卒業後の希望する進路は、次のうちどれですか（問６で「学生（高校、専修学校等を

含む）」を選んだ回答者のみ）（性別未回答を除く）。 

（全体） 

 

（男性） 

 

（女性） 

未回答 

3 

0.4% 

上記以外 

83 

11.0% 

専修学校 

1 

0.1% 



 

 

22 

【問９】 問８で「１．進学を希望／予定している」を選んだ方におたずねします。進学する地域

（地方）の希望/予定（すでに決まっている場合）はどの地域ですか。（性別未回答を除く）

（問６で「学生（高校、専修学校等を含む）」を選んだ回答者のみ、問７で「１．高校」

を選んだ回答者のみ、問８で「１．進学を希望／予定している」を選んだ回答者のみ） 

 

 

 

 

 

【問１０】 問９で選んだ地域（地方）を希望/予定する理由を教えてください。（性別未回答を除

く）（問６で「学生（高校、専修学校等を含む）」を選んだ回答者のみ、問７で「１．

高校」を選んだ回答者のみ、問８で「１．進学を希望／予定している」を選んだ回答

者のみ） 

 

 

 

 

 

 

 

  

3 

0.8% 

1 

0.3% 

7 

2.0% 

6 

1.7% 
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・ 就職希望先は大仙市内を含む秋田県内が 6 割超を占め、次いで首都圏が多くなっています。 

・ 就職希望者が多い職種としては、電気・機械、公務員、福祉・医療が挙げられています。 

・ 就職について、地元産業についての情報提供が期待されています。 

 

 

【問１１】 学校（今後進学する方は進学先の学校を含む）卒業後に就職する地域（地方）の希望/

予定（すでに決まっている場合）について教えてください（問６で「学生（高校、専修

学校等を含む）」を選んだ回答者のみ）。 

 

 

 

 

（「上記以外」の詳細） 

 

（男性）（性別未回答（「首都圏」1件、「上記以外」1件）を除く） 

 

 

（女性）（性別未回答（「首都圏」1件、「上記以外」1件）を除く） 

 

 

 

2 

0.7% 

5 

1.9% 

9 

1.2% 

 

12 

1.6% 

7 

1.4% 

 

6 

1.2% 
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【問１２】 問１１で選んだ地域（地方）を希望/予定する理由を教えてください（問６で「学生（高

校、専修学校等を含む）」を選んだ回答者のみ）。 

 

 

【問１３】 あなたが将来、就職を希望／予定（すでに決まっている場合）する職業分野について 

教えてください。（問６で「学生（高校、専修学校等を含む）」を選んだ回答者のみ、

性別未回答を除く）（複数選択可（3つまで）） 
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（その他の詳細） 

回答詳細 
回答

数  
回答詳細 

回答

数 

製造・製造業・製造、販売 8  
 

通信 1  

自動車製造 1  
 

塗装・塗装関係 2  

精密板金加工 1  
 

販売、販売員 4  

石油化学 1  
 

車屋 1  

危険物 1  
 

燃料小売業 1  

技能職 2  
 

服の縫裁工場 1  

金属塗装 1  
 

保育・保育関係・保育士 3  

建築塗装 1  
 

木工 1  

生産 1  
 

接客・接客業 2  

工場系 1  
 

旅館・仲居 3  

職人 1  
 

エステ・マッサージ 2  

サービス業 2  
 

ブライダルコーディネーター 1  

ゲーム企業 1  
 

装飾 1  

アニメーター 1  
 

薬剤士 1  

デザイナー・デザイン・デザイン

関係・デザイン系 
7  

 
栄養・栄養士 4  

ビジネス 1  
 

医療事務 1  

建物サービス 1  
 

柔道整復師、鍼灸師 1  

自動車整備・自動車整備士 4  
 

カウンセラー 1  

レンズオペレーター 1  
 

動物看護 1  

運送・運輸（鉄道） 2  
 

動物訓練士 1  

学芸員 1  
 

トリマー 1  

携帯電話の販売 1  
 

僧 1  

事務・総合事務職 2  
 

葬祭 1  

経理事務 1  
 

行政書士 1  

自衛官 1  
 

司書 1  

警備業・警備職 2  
 

史学家 1  

水族館飼育員・実験動物管理飼

育・生物研究員 
3  

 
ＪＡ 1  

水道 1  
 

未定 1  

調理師 1  

マスコミ 1  
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【問１４】 あなたが就職先を選択する際に、何を一番重視しますか（問６で「学生（高校、専修

学校等を含む）」を選んだ回答者のみ、性別未回答を除く）。 

 

 

 

【問１５】 就職に関して、在学校または自治体にもっと実施して欲しいと思う支援はありますか

（問６で「学生（高校、専修学校等を含む）」を選んだ回答者のみ、性別未回答を除く）。 
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（４） 社会人の意識 

・ 正規・派遣社員ともに、会社の安定性が就職先の選択の決め手として挙げられています。 

 

 

  

【問１６】 問６で「２．正規社員・職員」、「３．派遣・契約社員」を選んだ方におたずねします。 

あなたが就職先を選択する際に、何が一番決め手になりましたか。 

 

 

【問１７】あなたは、別の就職先への転職を考えることはありますか（問６で「２．正規社員・職

員」、「３．派遣・契約社員」を選んだ方のみ）。 

 

 

 

 

【問１８】 問１７で「１．転職を考えることがある」と回答した方におたずねします。 

      あなたが転職を考える理由は何ですか。  

 

未回答 
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（５） 大仙市に対する意識・イメージ 

・ 大仙市に住む条件として、魅力的な職場や学校の存在、交通の利便性が挙げられています。 

・ 大仙市のイメージとして自然の豊かさ、まちの安全さをあげる回答が多くなっています。 

・ 大仙市の強みとしては、「大曲の花火」を挙げる回答が多くなっています。 

・ 一方で大仙市の弱みとしては、少子高齢化の進行、観光地の少なさが挙げられています。 

 

 

  

【問１９】あなたは、どのような条件が整っていたら、大仙市に住みたい/住み続けていたいと思い

ますか。（性別未回答を除く） 

 

 

 

【問２０】あなたは、現在の大仙市をどのような市だと思いますか。（複数選択可（3 つまで））（性

別未回答を除く） 
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【問２１】あなたが思う「大仙市の強み」は何ですか。（複数選択可（3 つまで））（性別未回答を除

く） 

 

 

 

【問２３】あなたが思う「大仙市の弱み」は何ですか。（複数選択可（3 つまで））（性別未回答を除

く） 
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（６） 自由記載欄 

・ 若い世代が大仙市に住み続けたいと思うには、どのような取り組みが必要だと思いますか。市役

所に望むことや、ご意見・ご提案などがありましたら、ご自由にお書きください。 

 

※ 58～65 ページに記載 

 

  

【問２２】大仙市の特産品や観光地・レジャー施設、ゆかりのある人物などで、世間一般に有名だ

と思うものは何ですか（3つまで自由に記述）。 
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3. 結婚・出産・子育て等に関するアンケート 

（１） 調査の概要 

・ 人口の将来を展望するにあたり、市内にお住まいの 18 歳～49 歳の方を対象に、結婚、出産、子

育て等に関する意識について調査しました。 

 

調査の概要 

調査目的 結婚・出産・子育て等に関する意識調査 

調査対象 
大仙市に住民登録している 18 歳から 49 歳（平成 27 年

４月１日現在の年齢）の方から無作為抽出 

配布数 2,000 部 

回収率（有効回答数） 31.0％ （620 部） 

調査期間 平成 27 年８月 25 日（火）～９月９日（水） 

調査方法 無記名式アンケートの郵送及び回収 
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（２） 調査対象者の属性 

・ 回答者 620 名（うち性別未回答 6 名）のうち、男性と女性の割合は 4：6 となっています。 

・ 居住年数は、10 年以上の回答者が 8 割を超えています。 

・ 家族構成は、二世代世帯（親・子）と三世代世帯（親・子・孫）合わせて 8 割を超えています。 

 

 

 

【問１】あなたの性別について、教えてください。 

 
 

 

 

【問２】あなたの年齢について、教えてください。 

 

 

 

 

【問３】あなたの職業を教えてください。 

 
 

 

 

未回答 

6 

1.0% 

18～19 歳 

41 

6.6% 

12 

1.9% 

3 

0.5% 

未回答 

4 

0.6% 
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（性別）×（職業別） （性別未回答を除く） 

 

 

 

5 

1.3% 

10 

2.7% 

7 

2.9% 
1 

0.4% 
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（年齢別）×（職業別） （性別・年齢未回答を除く） 
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【問４】あなたのお住まいの地域について、教えてください。 

 

 

【問５】あなたは大仙市に何年間住んでいますか。あなたの通算の居住年数を教えてください。 

 

 

 

【問６】あなたの同居の家族構成を教えてください。 

 

（注）未回答（8件）を除く 

 

4 

0.6% 
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（その他の詳細） 

回答詳細 単身 二世帯 三世帯 四世帯 未回答 

〔（１）番？〕→一人暮らし 1 
    

兄 1 
    

両親 
 

1 
   

母子家庭 
 

1 
   

母子世帯 
 

1 
   

祖母、父、母 
  

1 
  

祖母 親 
  

1 
  

祖父、祖母、孫と私 
  

1 
  

夫婦、子、祖母 
  

1 
  

４世代 
   

1 
 

四世代世帯 
   

1 
 

４世代世帯 
   

1 
 

祖父・母・親・子・孫 四世代世帯 
   

1 
 

四世代 
   

1 
 

四世代世帯 
   

1 
 

実兄、自分、嫁（実母入院） 
     

兄・祖父母 
     

？（夫婦と未婚の子）です。で住む世帯 
     

未回答 
    

2 
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（３） 結婚に関する意識 

・ 回答者のうち既婚者が半数以上を占めています。 

・ 結婚を考える際のポイントとしては、経済的に生活が可能か、結婚相手の家族とうまくやってい

けるかという点が多く挙げられています。 

・ 結婚に関して市に期待する支援としては、安定した雇用の確保が圧倒的多数となっています。 

・ 結婚相手は、大仙市内、もしくは秋田県内での出会いが多く、友人などの紹介や職場や仕事を

通じて出会ったとの回答が多くなっています。 

 

 

【問７】あなたは、現在結婚していますか。 

 

                              

 

 

（既婚･未婚）×（性別） （性別未回答を除く） 

 

 

 

未回答 

8 

1.3% 

未回答 

5 

1.3% 

未回答 

2 

0.8% 
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（既婚･未婚）×（年齢） （年齢未回答を除く） 
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【問７-１】 問７で「２.独身（未婚）」、「３.独身（離別・死別）」と回答した方のみお答えくださ

い。あなたが結婚することを考えたとき、次の中でどのようなことが気になりますか。

（複数選択可（3つまで）） 

 

 

 

【問７－２】結婚に関するあなたのお考えを教えてください（問７で「２.独身（未婚）」「３.独身

（離別・死別）」と回答した方のみ）。 
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【問７－３】 問７－２で「１.早めに結婚したい」、「２.時期にとらわれないがいずれ結婚したい」 

           と回答した方のみお答えください。結婚するとしたら、相手の出身地はどこであるこ 

とを希望しますか（問７で「２.独身（未婚）」「３.独身（離別・死別）」と回答した方

のみ）。（性別未回答を除く） 

 

 

【問７－４】問７－２で「１.早めに結婚したい」、「２.時期にとらわれないがいずれ結婚したい」 

と回答した方のみお答えください。あなたが結婚したいと考える年齢は何歳くらいで 

すか（問７で「２.独身（未婚）」「３.独身（離別・死別）」と回答した方のみ）。 

（全体） 

 

（男女別） （性別未回答を除く） 
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【問７－５】問７－２で「３.結婚したいができそうにない」、「４.結婚するつもりはない」と回答 

した方のみお答えください。結婚できそうにない、または結婚するつもりはない理由 

を教えてください。（複数選択可（3つまで）） 

（全体） 

 

（男女別） 
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【問７－６】結婚を支援するために、大仙市に取り組んでほしい施策について、あなたのお考えを 

教えてください。（性別未回答を除く） 

 

 

 

 

※【問８】から【問１２】までは既婚者のみを対象としています。 

【問８】あなたは相手の方とどこで出会いましたか（問７で「結婚している（既婚）（事実婚を含む）」

と回答した方のみ）。 

 

 

【問９】結婚相手の方との出会いのきっかけは何でしたか。（問７で「結婚している（既婚）（事実

婚を含む）」と回答した方のみ、問８「出会いの場所」別に集計） 
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【問１０】あなたは夫婦共働きですか。（問７で「結婚している（既婚）（事実婚を含む）」と回答し

た方のみ） 

 

 

 

 

 

【問１１】あなたは大仙市にいつから住んでいますか。（問７で「結婚している（既婚）（事実婚を

含む）」と回答した方のみ） 

 

 

 

 

 

【問１２】問１１で「３.結婚を機に」を選択した方のみお答えください。あなたが大仙市へ移住す

ることにした理由について、教えてください。（複数選択可（3つまで））（問７で「結婚

している（既婚）（事実婚を含む）」と回答した方のみ） 

 

 

夫または妻のどちらか一人のみが働いている 

60 

17.3% 

その他 

25 

7.2% 

未回答 

5 

1.4% 
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（４） 出産・子育てに関する意識 

・ 理想的だと考える子どもの人数は平均で 2.35 人であるのに対し、現在の子どもの人数は平均

で 1.15 人となりました。また、現在の子どもの人数と今後の子どもの予定人数を足し合わせた

子どもの人数の平均は 1.65 人となりました。 

・ 理想的だと考える子どもの数に届かない理由としては、金銭面での負担の大きさ、精神面・肉

体面での負担が理由として挙げられています。 

・ 大仙市の子育て関連事業については、各事業について「知らない」との回答が 2 割～4 割を占

めており、積極的な情報提供が求められます。 

 

 

【問１３－１】あなたにとって、理想的だと思う子どもの人数は何人ですか。（性別未回答を除く） 

 

【問１３－２】実際には、あなたは現在いるお子さんも含めて、全部で何人の子どもを持つ予定ですか。  

（性別未回答を除く）（現在の子どもの人数＋今後の子どもの予定人数） 

 

【問１４】問１３で、「現在の子どもの人数」と「今後の子どもの予定人数」を足した人数が、「理

想的な子どもの人数」より少ない理由について、教えてください。（複数選択可（3 つま

で））（性別未回答を除く） 
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【問１５】以下の項目は大仙市が子育てに関して実施している主な事業です。それぞれの事業にお

ける満足度を教えてください。まだサービスを利用していない方は、今後利用する場合

を想定してお答えください。（未回答を除く） 

 

 

【問１６】あなたは、大仙市が子育て支援を行う際に、子どもへの配分のあり方についてどのよう

に思いますか。 

 

 

 

 

【問１７】あなたは、子育てにおいてどの時期の支援が最も重要だと思いますか。 

 

 

 

7 

1.1% 
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【問１８】あなたが、結婚・出産・子育て支援において、大仙市が取り組むべきこととして重要だ

と思うことをお聞かせください。次のうちから上位３つまでを選び、もっとも重要な取

り組みには◎を、２番目、３番目に重要な取り組みには○をつけてください。 
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（５） 大仙市に対する意識・イメージ 

・ 大仙市のイメージとしては、豊かな自然、安全、花火を挙げる回答が多くなっています。 

・ 市の強みとしては「大曲の花火」、弱みとしては少子高齢化の進行や観光地・魅力ある職場の少

なさがそれぞれ強く認識されています。 

 

 

 

【問１９】あなたは、現在の大仙市をどのような市だと思いますか。（複数選択可（3 つまで））（性

別未回答を除く） 

（全体） 

 

（男女別） 
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【問２０】あなたが思う「大仙市の強み」は何ですか。（複数選択可（3 つまで））（性別未回答を除

く） 

（全体） 

 

（男女別） 
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【問２２】あなたが思う「大仙市の弱み」は何ですか。（複数選択可（3 つまで））（性別未回答を除

く） 

（全体） 

 

 

（男女別） 
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（６） 自由記載欄 

・ 人口減少の克服、結婚・出産・子育てなどについて、大仙市に望むことやご意見・ご提案（アイデ

ア）などがございましたら、ご自由にお書きください。 

 

※ 66～80 ページに記載 

 

  

【問２１】大仙市の特産品や観光地・レジャー施設、ゆかりのある人物などで、世間一般に有名だ

と思うものは何ですか（3つまで自由に）。 
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４．各アンケートの自由記述 

（１） 転出者に対する移住や市の将来に関するアンケート 

 

 

  

【性別】 【年齢】
【転出時の居

住地域】
【自由記載】

1 男 20代 大曲地域

大仙市への移住を促すような施策をニュースで少し見かけましたが、移住するメリットや移住後のサポー
ト等があれば更に魅力的なものになるのかなと思いました。支援やサポートも様々な事が行われている
とは思いますが、正直、内容が分かりません。知る機会を更に増やす事ができれば、より多くの人の目に
映りますし、きっかけ作りにも役立つんではないでしょうか。大仙市には実家もありますし、好きな町なの
で頑張ってほしいです！

2 男 20代 大曲地域
・雇用の問題　企業誘致など雇用の絶対数の確保はもちろんだが、自営業、農家、職人などでＵターン
（東京など県外に情報発信を充実させてほしい。）を考えている人たちにも地域で、支える・応援するまち
づくりが望ましい。

3 男 20代 大曲地域
まち全体を盛り上げていくこと、また、まち全体を住民みんなで盛り上げていこうという勢いのある大仙市
にしてほしい。

4 男 20代 大曲地域 駅前のシャッター街を活性化させればもっと人が集まると思います。ブランドや食品専門店等。

5 男 20代 大曲地域

大卒以上の大曲出身者が地元へ戻るには、現状、就職先として、（1）公務員（2）病院（3）地銀この程度
しか選択肢がありません。（文系は地元へ戻りやすい）工学部卒の場合、当然、機械メーカー・電機メー
カー等の大企業への就職を希望する生徒が大多数です。しかし県内にはDOWA、TDKぐらいしか理系企
業が思いつきません。以上より、県内への大企業の工場（マザーファクトリークラス）の誘致が必要かと
思います。思いつきの走り書き申し訳ありません。

6 男 20代 大曲地域 とくになし

7 男 20代 神岡地域 若者が楽しめるようなイベント（フェス等）を企画し地域を盛り上げていってほしい。

8 女 20代 大曲地域

私は車を持っていないので買い物がやや大変でした。スーパーも近くには1件程度でした。一方で、ネッ
トショッピングができるので食料品が充実していれば（朝市など）スーパーがなくても生活しやすくなるか
なと考えます。秋田市と比較して車道の雪かきは整備されていました。歩道の融雪スプリンクラーで服や
くつが汚れなければより有難いです。

9 女 20代 大曲地域
山形県では、唯一人口増加している東根市の取組みが注目されています。交通の便を良くし、企画を誘
致し、子育て支援を強化しています。その結果、子育て世代の移住が増えているそうです。ぜひ大仙市
では東根市の好事例を実施して活気あるまちを目指してほしいです。

10 女 20代 大曲地域 大仙市は大切なふるさとです。今は県外で暮らしていますが応援してます

11 女 20代 大曲地域

とにかく仕事が無く、職安がいつも人であふれているイメージです。観光地化や福祉の面で力を入れる
事よりも、雇用についてもっと真剣に取り組んで頂きたいです。仕事がなければ福祉を充実させてもそれ
を利用する人がいなくなってしまいます。まちづくりに関して成功している他市町村等の取り組みを学ば
れてはいかがですか？例）豊後高田市（大分）、青森市、高松市等

12 女 20代 大曲地域 ・屋根の雪おろしのサポート

13 女 20代 大曲地域

・若者が楽しめる街、or田舎をとことんPRするとか。都内に出てみて改めて秋田の良さにたくさん気づかさ
れました。食べ物がおいしいこと、空気や水がキレイなこと…。もっとたくさんの方に大仙市（秋田県）のこ
とを知ってほしいと思ってます。そして、私も含めて友人らも「仕事があれば秋田に帰りたい。」と言ってい
ます。なんだかんだ実家、地元が1番スキです。都会に出て行った人々が、秋田で活躍したり、楽しめる
ような街を望みます。・子育ても安心してできるような街づくり。・大仙市にもたくさん観光スポットがある
ので、無料シャトルバスや電車の1日乗車券（￥500など）（フリーパス）などを作るのも良いのではないか
と思います。大曲駅からシャトルバス・大曲の花火に来たい→宿泊先がなくて困る広い敷地をその日限
りのキャンプ場にする。テントを借し出す。例えば丸子川の辺りとか？そこにもトイレを設置する。ホテル
等を建てるのではなく少ないお金で。たくさんお客さんが秋田に来てくれるのは良いことだから。

14 女 20代 大曲地域

定期的に帰る毎に、人が居なくなってしまっている感じがします。何か、「秋田県」「大仙市」の売りになる
ものがあって観光客なども増えればいいなぁと思います。帰って遊びに行ったとき由利本荘や田沢湖な
ど観光できるところが沢山あるし、大曲も素敵な場所はあるのでJRのディスティネーションキャンペーン
のときのように宿泊プランなどと合わせてもっと沢山の人が来てくれる活気のある街になっていくと良い
なぁ…と思います。お店なども増えると住みやすいです。

15 女 20代 大曲地域
盛岡市で子育て中ですが大仙市の福祉医療費受給（子どもが医療機関にかかっても医療費が無料）は
ありがたいと思います。盛岡市は1回外来750円、入院2500円負担なので…近い将来大曲に戻る予定な
ので、この制度は継続していただきたいと思います。

16 女 20代 大曲地域

・若い人達が遊べるような施設がないので少子化だと思う。遊ぶとしても市外や県外で遊んでいました。
もう少し若い人達へどんな施設があったら楽しいかを聞くだけ聞いて欲しい。・子供を育てやすい環境（支
援等）であればもっと住みやすいし大仙市への転入も考えると思います。・花火大会の日に近づくといろ
いろと工事していますが、できれば当日まで終わらせてほしい。ただでさえアクセス不便なので。

17 女 20代 神岡地域 毎月花火が上がる街をもっとアピールするべきだと思います。
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【性別】 【年齢】
【転出時の居

住地域】
【自由記載】

18 女 20代 西仙北地域

希望する職業、大学の専攻が大仙市、秋田県内、東北圏内になく、現在は東京に住んでいます。しか
し、仕事さえあれば両親・親族のいる秋田に戻りたいと思っています。首都圏への距離は変えられるもの
ではありませんが、地域内の福祉や公共交通がもっと充実していれば住みやすくなると思います。（秋田
は車社会ですが、運転ができないため）少子高齢化により、公共サービスが低下することは今後高齢
者、子育て世代にとっても困ることだと思います。

19 女 20代 西仙北地域
・安全で安心して住みやすい点、自然豊かな点、ご飯がおいしいといった長所を伸ばすといいと思いま
す。・しかし、都内に比べ、交通の便が悪く、商店街が少ないので、そのような点を今後改善した方が良
いと思います。

20 女 20代 西仙北地域
・移住者への支援（他県で行っている様な、住居の提供など‥）あればいいと思います。・小さい子供を
受け入れてくれる保育所が増えて欲しいです。

21 女 20代 中仙地域
もっと仕事を増やして欲しい。仕事も少ないので若い人たちが都会に行ったりしてしまうので、もう少し改
善していただきたい。そしたら少子化も少しは良くなるかも

22 女 20代 仙北地域 自動車購入時の補助と減税

23 女 20代 仙北地域

大仙市は、やはり“大曲の花火”が一番の強みだと思います。結婚の為大仙市を出ましたが、宮城でも
大曲の花火は多くの人が知っていておどろきました。昨年、主人の両親を大曲の花火（さじき席）に招待
しましたが、あの迫力に感動し「こんなにすごい花火は見たことがない」と言ってもらえました。今年も宮
城から家族で見に行きます。現在も大曲の花火のPRはさかんにしていると思いますが、この感動を1人
でも多くの人に知ってもらえるよう、今後もより一層PRに力を入れていただきたいです。よろしくお願いし
ます。

24 女 20代 仙北地域

現在地元の大仙市を離れて暮らしています。県外に出てみると大仙市というより秋田県を知っている人
は少ないということに気付かされました。というのは、秋田出身です、と話しても「何が有名なの？何があ
るの？」と聞かれるのがほとんどだからです。私はいつも「佐々木希の出身だよ～」や「大曲の花火が有
名なんだよ！」としか言えないのが悔しいところでもありました。私にとっては大切なまちだし、ちゃんと良
さもあるのに！と言いたいところがたくさんありますが、自信を持って言えることは少ないのではないかと
思います。交通の不便さと項目にありましたが、都市に比べたら不便です。ですが、都市化するわけでな
いし、一人一台車を持ってる社会になっているので特に問題ないと思います。私は10月から札幌市を離
れ、大仙市に帰ります。やはり生まれ育った場所で生活するのが一番で友達もいて、なにより安心して
暮らせるからです。ですが仕事をやめて地元に再就職となった時、やはり職の少なさは圧倒的です。札
幌で頑張ろうかとも悩みましたが、それでも地元がいいんです。私にはそれだけ大仙市、広くいえは秋田
県に魅力があると思っています。こう考える人は少なくないと思います。「戻りたいけど就職がないしな」
「賃金低くなるしな」など様々な思いがあると思います。

25 男 30代 大曲地域 子育て、環境、学校が多くあれば良いかと思う。

26 男 30代 大曲地域 ・駅前の充実（図書館、体育館など）

27 男 30代 大曲地域
・産業が育っていない。・駅前など、商業がさびれている。・花火大会頼り。・企業誘致を積極的にやって
いくべき。（秋田市より土地があるんだし）・お米だけでない農作物のブランド化

28 男 30代 大曲地域

地図くらいまともに渡せ！！（案内をきちんとしろ）・平成23年8月、大仙市へ転入し、転入届や福祉関係
の手続きで、「健康センター」の地図として渡された箇所は、第二南庁所（建築や通路管理、都市計画）
の庁所であった。その後も、窓口に行って苦情を言うも、まともな謝罪もない。第二南庁所では「こんな所
に健康センターがある訳ないでしょ！」と笑われる始末。くそくらえ、大曲。

29 男 30代 中仙地域 特になし

30 男 30代 中仙地域
・収入が多くなる、大企業を誘致する等積極的に行うべき。※現在の収入が、大仙市にいるより、差があ
りすぎる。・将来の生活に不安を感じてしまう。

31 男 30代 南外地域 期待していない

32 女 30代 大曲地域

大学進学と同時に大曲を出て、その後海外で勤務し、現在東京に居住しています。帰省する度、またこ
れまで感じたこととして、地元に住み続けたい（戻りたい）と思うにも、自身の知識や経験が活かせるよう
な魅力的な職場がない、選択が少な過ぎるというのが一番のネックだと思います。これでは外で得た広
い知見を地元にフィードバックできず、まちの活性化になかなか結びつけられないという、ジレンマにも捉
えられるのではないでしょうか。更に給与・待遇も、大曲におります親や周囲の話でも良い環境とはいえ
ないようです。能力のある人材がきちんと評価されるのかという点も不安です。大すきな故郷ですので、
行政も若い方や新しいアイデア、考え方を取り入れてまちづくりへと活かして頂きたいです。

33 女 30代 大曲地域
・生計が立てられる。仕事の斡旋があればよい・賃金が低いのでもっと上げてくれるとよい・もっと若い人
家族が住みたいと思うような、制度があればよい・大企業の誘致

34 女 30代 大曲地域
所得に関係なく子育て支援があるといい。夏に子供向けのプールなどあるといい。温泉を利用したレ
ジャー施設でキレイなものがあるといい。

35 女 30代 大曲地域
住んでいた時は不便を感じませんでした。所得が低いことを、解決できたらいいのかなと思いますが、難
しいですよね。応援しています！
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36 女 30代 大曲地域
今はどこもそうなんですが、車がないと買い物にも行けない交通の便の悪さを少しでも解消してほしいと
思います。

37 女 30代 大曲地域 大変住みやすい土地でした。機会があればまた戻りたいです。

38 女 30代 大曲地域
旧仙北組合病院の辺りが、人通りがだいぶ減り、いつも通るたびに驚いています。花火通り商店街もだ
いぶさびしくなってしまったものです。もう少し、街の活性化に取り組んでもらえたら幸いです。

39 女 30代 大曲地域

転勤により、転出することとなりましたが、転出先での保育料が高額だったことにおどろきました。つまり
は、大仙市に住んでいた時に、多大な市の補助（助成）を受けて、割安な保育料で、子供を預けられてい
たのだと感じ、ありがたく思いました。また、園の給食も、とてもおいしそうで、今の保育園とは比べものに
なりません。家族の事情や転勤がなければ、ずっと住んでいたかったと思っています。今後も、子育て世
代への支援を続けていただきたいと思います。

40 女 30代 大曲地域 就職先が介護福祉が多く、選択肢が少なかった。観光できる場所が増えたらと思います。

41 女 30代 大曲地域 生活していける賃金がもらえる職場を増やしてほしい。

42 女 30代 大曲地域 特にありません。

43 女 30代 大曲地域

◎春夏秋冬、四季がはっきりしていて過ごしやすい。◆子育て支援は大事なので結婚、出産関係の情報
は積極的に発信するべきだと思う。◆空き家バンクとかの住宅支援はありますか？◆働き盛りの人の給
料が少なすぎる。8時間労働で10万いくかいかないかは生活出来ないので、将来のこと（結婚）が考えら
れない。自立出来ない。だから少子高齢化が進むのではないかと思います。☆農業科学館とか夏場の
ファミリースキー場、休耕田などでひまわり畑（迷路が出来そうな位）や大森町の芝桜みたいな盛大な花
畑を作ったらいいのに。そして人を集めて新たな名所を作ったらいいのに。

44 女 30代 大曲地域
移住するときに、やはり、これまでやってきた仕事とつながりがあるものに就きたいと望んでいます。「選
ばない」と仕事はあるかもしれませんが、子どもだけでなく、親世代も生き生きと生活できる職場があれ
ばいいと思います。職さえあれば（自分たちのに合えば）都内よりずっと過ごしやすいです。

45 女 30代 神岡地域
〈冬の除雪をもっとキレイに〉歩道に高く雪が積み上げられているので視界が悪い　〈子育てと仕事〉両立
出来る職場があれば戻りたい。

46 女 30代 南外地域
東京で学ぶために転居しましたがやはり住環境、食事（野菜の味）は秋田が良いです。水道水を飲める
のは嬉しい。田舎で暮らしたい、農業をしてみたい、という声を聞くこともあります。そういうニーズに対応
出来る環境づくりなどはいかがでしょうか。

47 女 30代 仙北地域

・秋田県は学力NO.1とよくいわれますので、学業に力を入れたとりくみをもっとしてほしい。ブランド力のあ
る学校があればいいのに、と思う時があります。関西に比べ大曲の子供達は元気で活発でのびのびして
いたと思います。学力と共に心身健康な子供達が育つ、みたいな印象があれば、移住を考える人もいる
のではないかと、思います。・農家に泊まって作業をする体験、夏休みの子供達の短期留学など、観光
地、レジャー施設よりもっと地元にあるものを上手にアピールしてほしいと思います。秋田は素晴らしい所
です。応援しています。

48 男 40代 大曲地域
・産業に対する、ドン欲さがない。おいしいモノ、美しいモノが多くあるのに活かせていない。もっとミリョク
的に見せられる街のはず。

49 男 40代 大曲地域 大曲の花火は最高です。毎年、見に行きます。

50 男 40代 大曲地域

大曲駅のすぐ近くに住んでいたが、そこはすべてがそろっていて、充実していて、住みやすいと思った。
もっと効外なら違っていたかもしれない。とにかく冬の雪対策だと思う。高齢者に限らず、屋根に雪が高く
なってくると心配になるのは皆同じ。何か対策はないだろうか。問24の1首都圏へのアクセスに時間がか
かるとは思わなかった。市の中央に新幹線の駅があるのだから、今住んでいる弘前市に比べるとずっと
便利だし、空港までもそう遠いとは思わない。

51 男 40代 大曲地域

観光としては、抜群だと思う。秋田（雪国）に住むのは、初めてだったので、雪国での生活に不安があっ
た。一方、教育、食、自然は申し分ないと思う。雪のない時はとにかく最高！！！・安定した雇用・少子化
対策・雪対策（高齢になったら、雪かきができるかどうか不安）自分が病気になった時。・家族全員が住
むのに、十分な広さの賃貸住宅があまりなかった。・特に冬、登下校時に子供の送迎は親の役目と思う
が、親が病気になった時、ちゃんと送迎してあげられるのか不安だった。・冬、停電になった時、ライフライ
ンが止まった時、暖をどうしたら良いのか不安だった。・身寄りのいない人にとっては、生活が大変かも
（雪かき、買いもの、病院通い）など

52 男 40代 大曲地域
初めて大仙市に転居したとき大仙市特産のお土産は何を持っていったらいいですかと尋ねた時に、「米」
と言われました。横手のフルーツや鹿角のきりたんぽセットのようにもっと名の通ったお土産品があると
いいですね。

53 男 40代 大曲地域 市職員の社会人枠を広げてもらいたい。

54 男 40代 大曲地域 ・湯沢～大仙への13号線が狭く不便。（山形県新庄13Ｒを見本として欲しい。）・駅開発。特に駅裏。

55 男 40代 中仙地域
子育て、教育への更なる支援など福祉の拡充。地元で働き続けたいと思える就職環境。そして何より、
地元を自慢できる環境整備や、意識改革。
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56 女 40代 大曲地域

前回、農業をしたいと多方面からはたらきかけましたが、自分の土地（農地・田んぼ）も、しがらみのよう
な形で自由にできず、はたらきかけた公的な機関、農家の方たちもまったくといっていいほど好意的では
なかったです。現在、他の地域では、新しく、農業をしようという人たちに、いろいろな計画や、企画をた
て、呼びこもうとしています。この閉鎖的な、考えがとけ、若い人々が農業をどんどんしてゆける街になっ
ていってほしいです。

57 女 40代 大曲地域
安心して住める住居の確保や、友人・知人を作る為のイベント開催、大仙市全体で、移住した方を温かく
見守っていく体制の確立他ｅｔｃ‥

58 女 40代 大曲地域

・秋田は自分が生まれ育った町ですが、生活するに辺り、ものすごく不便で、車がなければ仕事にも行け
ません。大仙市の除雪のひどさは、おどろきです。また、福祉の方も母子家庭が多くなり、大変なのは分
かりますが、手当ての金額が他県と比べ、安くて、だけど仕事が（パート）が出来る会社も少なく、特殊な
免許がなければ働けない仕事は多くあるけど、普通に働ける職場を増やして欲しいと思いました。物価は
高いし、給料は安いし、不便だし、仕事はないし、この辺りをより良くしてかないと、人口は減っていくばか
りかと思います。

59 女 40代 大曲地域

合併で、「大仙市」になり10年経ちましたが、都内では大仙市と言っても今ひとつ認知度が低い。「大曲
の花火」と言えばほとんどの人が納得していることからも、もう一度、大曲市を復活させてほしいです。私
は自治体勤務ですが、自治大学校や市町村アカデミーに大仙市は職員を送り出していますか？秋田市
や秋田県ではよく名前を見かけますが、大仙市職員の名前は見ないように思います。外からの意見を聞
くのもよいことですが、まず、大仙市職員の意識改革を進めるのも大事です。市長に是非お伝えくださ
い。人材育成こそが自治体の将来につながります。

60 女 40代 大曲地域

この度の大仙市の計画に参同いたしました。産物のイメージは同市居住時とあまりギャップはないものと
感じております。本アンケート目的である「移住」に関しては広角的アプローチ（説明会）も一手ですが、項
目別に分けたアプローチも効果的と思います。例えば転出期間が長い方や遠方の方へは、大仙市の情
報提供（SNSの活用、参加）。逆に大仙市の居住が長かった方はある程度同市でのコミュニティが出来
ているので、個別のアプローチ（人材の活用）をはかるのも良いかと思います。また、現在の居住地域で
行われる大仙市の市、商工会、JC、RC等各団体のイベント参加呼びかけ、もしくはイベント協力で人の
繋がりを作るなど…得ていく情報のパイプを広げていくことが、一歩になるのではないかと思います。今
回このようなアンケートを送付いただいていることも他県居住者には嬉しいものです。

61 女 40代 大曲地域
新しい住宅街に住んでも、雪をすてる所がなく、困った。毎日の雪かきが嫌で、雪の降らないところを求
めた。仕事しても給料が低いので、家も建てられない。

62 男 50代 大曲地域
私は、東京都出身で、転勤が多く、秋田県内には6年間在住しました。（横手4年、大仙2年）合併して大
仙市に名称が変わりましたが、他の地域、県外の人の大仙市の知名度はかなり低く、やはり大曲の地名
を出さないと理解してもらえなかった。

63 男 50代 大曲地域
高齢化を見据え交通弱者のためのコミュニティバスの充実化や宅配サービス支援の充実化を要望致し
ます。

64 男 50代 大曲地域
住みやすいが売りがない。帰省時などにお土産も有名なものがなかった。お土産をまとめて選ぶ場所も
ないし（結局横手に行って買った）。駅前・周辺から大農近辺までは再開発が必要では？通りがさびしす
ぎる。

65 男 50代 大曲地域 市内のきれいな除雪、捨雪。

66 男 50代 協和地域

・市として産業連関表等により、どの程度、市内に付加価値が帰属しているか、徹底分析すべきと思いま
す。・市民の所得を上げることが、持続的社会の基礎要件なので、市内での生産物の付加価値が市外
に流出しない方策と市民の消費が市外への移転になり市内の所得に結びつかないことを防ぐ方策を、抽
象論でなく、具体的に検討すべきです。・市民の所得を上げるには、徹底的に市内での循環経済体制を
構築することと、市外から消費を取り込む（観光等）ことに大別されるので、この方策を早期に検討すべき
です。学校給食の地域内消費率はどのくらいですか？・できない理由を言わずに（一切禁止して）、前を
向いてスマートな分析をベースに具体策を検討して下さい。このアンケートの結果分析と具体的施策の
構築を期待しています。

67 男 50代 南外地域
若い人が県外へ流出しないよう職場が多くなることを希望します。職場がなければ、息子、娘に県内にい
てほしいとは言えない。職場が多くなれば少子化対策にもなるのではと思います。

68 女 50代 中仙地域

交通の不便さに、自家用車は必需品になります。高齢者も多く、病院などの通院などにも車での送迎や
通勤にも必要になりますので、何らかの形で、車を購入する為の補助などがあれば助かるかと思いま
す。秋田県と言えば大仙市と言われる様な、レジャー施設などは必要ないと思います。自然の豊かさを売
りに出来るように、今の大仙市を維持してもらいたいと思っています。

69 女 50代 未回答

いつまでも古い体質にしがみつき閉鎖的で暗い町。公務員などの臨時職員の仕事に就けたとしても、い
つまでも世襲制が根強く残っていて、相手にされず必ずといっていいほど孤立してしまっていたので、良
い思い出はない。新しいものを受入れるとかもう少しｏｐｅｎな人間関係が築けるよう、人間の教育にもっと
力を入れた方が良いと思う。このままでは皆大仙市を離れていくでしょう。

70 男 60代 大曲地域

冬期間の降雪、積雪さえ少なければ大変住み良い町だと思っています。この気象的ハンディはどうにも
ならないことですので、そんな冬期間の負のイメージを打破し、ポジティブな気持が湧き上がるようなまち
づくりができれば。スキー場やスケート場などのウィンタースポーツ場を、つくるなどを言っているのでは
なく、雪に閉ざされ、ほとんど毎日鉛色の空を見なければいけない憂うつさをぬぐい去れるようなメンタル
な面のまちづくりという意味です。
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【性別】 【年齢】
【転出時の居

住地域】
【自由記載】

71 男 60代 大曲地域
・産業があり、Iターン、Uターンが出来る様になって欲しい。・若者を引きよせる『何か』を見い出して欲し
い。・マスコミ等の活用による『全国区』となる様な『物』？が欲しい。

72 男 60代 大曲地域 ・おいしい酒屋（蔵）が多いので、酒祭り（一堂に）等を実施したら良いのでは。

73 男 60代 大曲地域 大型ショッピング店に地元の商店が客をうばわれ活気がない。

74 男 60代 大曲地域
大曲の花火はスポット的には認知されていますが、狙いと目的等もっとグランドデザインを描いて、相乗
効果が全体的に出る施策を明確にしたらどうですか。戦略チームを作って、効果の発揮と評価をして欲し
い。

75 男 60代 大曲地域

大曲のメインストリートに人の流れがないことに驚く。音も人の音もなく活気を感じない。「大曲の花火」を
謳い文句にしているが市民生活に大きな活力になっていない。若い人達が大曲に魅力を感じ地元に残
るように生活基盤となるものを築くことが重要である。それが少子化防止につながる。一案として「介護
の大曲」を提案したい。大曲は新幹線、高速道路、空港に恵まれ、川があり、山があり、土地もあり豊富
な食料がある。全国最大規模の介護施設をつくる。医師、医療器具、看護士の問題はあるが国の地方
創生特区を利用したら良い。一時的に経費を要するが専門者に介護の先進国や国内の現状を調査さ
せ、企画させ、実行させる。若者が誇りをもって働けるよう行政／市民一体となって取り組んでほしい。

76 男 60代 大曲地域 近い将来、老人ホームに入居せざるを得なくなるが、その際、大曲を考えたいと思っています。

77 男 60代 大曲地域 現在の処、特に移住するつもりは、ございません。

78 男 60代 大曲地域 高齢者向け福祉対策

79 男 60代 中仙地域

・以前住んでいた時、国保の件で市役所を訪問しましたが、その時5～6人仕事していましたが、その中
の1人が鼻穴に指2本つっこんでPCを動かしているのをみて、ア然としショックでした。こういうところに住
んでいるんだと情けなく思いました。もっと真剣に仕事すべきです。こういうのを見ると税金も払いたくあり
ません。・窓口対応も良くない。（不親切、おそいetc）→横浜市のコールセンター又は港北区役所の窓口
等視察して研修してもらいたい。

80 女 60代 大曲地域

冬道の除雪が悪い。請け負う土建業に指導して欲しい。金の無駄（田沢湖、角館はすごく良い）使いに感
じる。下手な土建業には、安く支払うともう少し上手に除雪が出来るようになるのではないでしょうか？税
金の無駄使いです。ハングリー精神が無くいい加減な仕事が多い。言葉が違うとよそ者扱いされた。秋
田に嫁ぎ秋田人に良かったと言われたことがなかった（人口が私を含め3人増えたのに）

81 女 60代 大曲地域
・『ふるさと納税』は他県に比べて魅力がない・若い人が働きたいと思う職場（会社）がない・賃金の低さ・
インターネットを利用して『大仙市』をもっとアピールする。海外に向けて発信して欲しい。（花火大会の時
だけではなく、1年中観光客が来る様に）

82 女 60代 大曲地域
駅前が狭くてしかも魅力がない。そこから人の流れを生みだすような、こまごまと楽しい商店街はない。
街路樹もない。近隣の横手市のふんい気の良さや角舘のお店の楽しさ、散歩が楽しくなるような街づくり
をお願いします。自分の故郷でなければ、こんなつまらぬ街には住みたくないなといつも思っています。

83 女 60代 協和地域

企業を誘致し、若者の流出をなくす。市会議員の人数を減らし、住民からの税金を大切に使う。公共施設
が有効に使用されているか、再考し、税金の無駄使いがないかどうが、再度チェックする。この調査の費
用も無駄にならないようにお願い致します。私は埼玉→大阪→秋田→埼玉と移り住んでまいりました。秋
田での10年間は四季の移ろいなど本当に自然がいっぱいでした。そして楽しかったです。

84 男 70代以上 大曲地域 特になし

85 男 70代以上 大曲地域
1．子育て、教育環境を充実すること。2．町の再開発の基本を考えること。3．産業の育成を図れるか？
若い人の地元への就業機会を図る。

86 男 70代以上 大曲地域 行政のミスの皆無に日頃、精進して下さい。

87 男 70代以上 大曲地域

・自分は60年前頃大曲町に居たがあまりに刺激がなく、時間と身をもて余していて、絶対に日本か世界
の大都会に行って住もうと考えていた。幸い自分は実行できた。・大曲は自然に恵まれているから、それ
を活かした観光、芸術・学芸を取り込んだ施設・イベントなど、若者を魅きつける地域にしたらいいと思い
ます。

88 男 70代以上 大曲地域 多くの産業を誘致し、大仙市全体で応援、協力し大成することが望ましい。
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【性別】 【年齢】
【転出時の居

住地域】
【自由記載】

89 男 70代以上 大曲地域

秋田県、特に我が郷土大仙市は（1）豊かな食糧生産地、（2）自然環境に恵まれ、（3）軍事施設が殆どな
く「安心・安全」な地域である。しかるに若者は首都圏へと移り住む。何故か。明治以来の中央集権国家
の建設、つまり政治権力や産業経済（第二次・第三次産業）の首都圏集中化で人材もまた首都へと移住
する。現政府が「ふるさと創成」と鐘や太鼓を叩いて叫んでも、この動きは止まらない。地方分権制（徴税
権・許認可権の地方自治体への移管、国家体制の改革を伴う）を目指す他にない。具体的には、せめて
「都・道・州制」の導入を急ぎ、自立できる自治体の創成を目指すべきです。三割自治体からの脱却で
す。中央官僚の抵抗は凄まじいものがあろう。しかしまだ五割以上住む全地方住民の支持を得れば可能
である。蜜のない花に蜂は集まらない。自立した自治体には多くの優れた若者が集う。如何ですか。戦
後、日本が手本にしたアメリカは米合衆国（United States of America）です。まだアメリカには学ぶ側面
があると思う。もっとも八十過ぎの老人は間もなく草葉の陰から眺めるしかない。我が郷土大仙市の幸を
祈る。（2015.8.3）

90 男 70代以上 大曲地域
ベテランと若者集団の交流・組織の強化、育成に力を注ぐことが重要と考えます。年齢差による意見の相
違、発想の違いなどはいつの時代にもあることだし、その違いを相互に尊重して、目的達成に向け努力
することが大切です。行政が仲を取りもってもいいと思いますが、ひと工夫欲しいところです。

91 男 70代以上 大曲地域

1．夫婦共、秋田県出身です。秋田へ戻ることはないと思うが、秋田（大曲）を伸ばすためには、先ず（1）
若者の仕事場が必要。（2）雪の逆利用は考えられないか？（エネルギー資源として）。（3）自分達の努
力で公徳心の育成（大曲のPRに）（4）大仙市を大曲市に改名し、「大曲」をPRする。後戻りではなく、前
へ進む為の大きな道標として。私からの提言。

92 男 70代以上 大曲地域
待望の「ＦＭはなび」の開局おめでとうございます。これまでＦＭかまくらを聴いていました。ぜひ通年いつ
でも放送している事を目標に、多いに大曲を宣伝して下さい。聴いている者が「大曲に行ってみたい」と
思える情報を期待しています。生まれ育った者として、これからの大曲の発展をいつもお祈りしています。

93 男 70代以上 大曲地域

間18、22は、17、18才だったので良くわからない。皆貧乏で生活していたと思う。なんでもあたり前だっ
たのです。10年に1度帰省していますが、駅から大曲丸子橋まで人通りのなさが残念です。もっと活気あ
る街にしていただきたい。市街地が発展するのは結構ですが駅前で育った者にはたまりません。ふるさ
と納税等もそのために使われるなら今考えなくてはと思っています。27.8.1栗林市長さんにお会いいたし
ました。

94 男 70代以上 大曲地域
親戚と関係もうすくなった帰省時、気軽に泊れる格安のふるさとの家のようなものがあると良いと思いま
す

95 男 70代以上 南外地域
収入が少なく、病気の高齢者に生活が出来る様に。旧市内の人はいいけど、（1）旧市外の人の買物が
大変で有る。（2）病院はあっても入院は出来ない。（3）車がないと生活出来ません。

96 女 70代以上 大曲地域

ひざが悪くてつえをついて帰った時、新幹線の出口が遠い事、駅員さんに聞いたら駅の都合とか線の都
合とか言いましたけど、遠くから来る人のお客の事はあまり考えないのかと思いました。それにエスカ
レーターの仕切りが高くて迎えの人と行き違いになります。もう少し低くしてほしい。駅前広場は車が優先
で人は遠まわり、つえをつきつつ、地下道をまわれと云うのですか。真ん中に歩道は出来ないのですか。
雪の時バスに乗ろうと思いましたが、バス停に雪がつもり、車道に出ないと乗れません。ペアーレの所も
雪で、自分達は車だから気がつかないのでは？丸子川のはだかの像が「ツララ」がさがって寒そうでし
た。何の意味があって立っているのですか？ペアーレの前のポスターと、もう1枚場所は忘れましたけど
丸子橋から大平山を見た図、ブルノータウトがほめてくれた意味とでは全々解釈がちがいますね。こんな
良い事、もっと勉強したらどうですか。大曲駅舎、私は田舎者ではないと言わんとし、都会をまねたとして
も大曲ににつかわしくないと思います。考えて。丸子橋から松山の方まで散歩と思いましたが木かげがな
くてとてもあつかった。桜でもと市に電話したらあそこは国道だからとの事、国と協力はしないのですか。
駅から新丁までの一本道の旧大曲、あまりにもさびれて市に電話したら田んぼを買ったら早いし安いとの
返事でした。旧大曲の生まれの者はとてもがっかりしてます。

97 女 70代以上 大曲地域

・「ふるさとテレワーク」のように、地方で生活しながら、都市部で働くことのできる環境があれば、逆に自
分が都会へ行かずに子供家族を大仙市に住まわせて、こちらで残りの人生を終えることができたのに
と、残念に思う。是非、若い人や、その家族が環境の良い大仙市に住みながら生活できる「ふるさとテレ
ワーク」のようなシステムを、これから充実させて欲しい。・長年、大仙市で暮らしていて、マイナスに思え
たこと、大雪、寒さ等がプラスに変わるような考え方で、これからの街づくりをしてほしい。

98 女 70代以上 大曲地域

内小友の出身です。いろんなイベントで母校（大曲高校）が県の大会から全国大会に出てくる事（マラソ
ン等）とてもうれしく思います。年が多く重さなる事が不安なく、元気に外に出られる様に交通の、便を考
えていただければ移住したいと思います。そうすれば雪も寒さも恐ろしくありません。毎日、暑いですが皆
様もどうぞ御自愛下さいませ。

99 女 70代以上 大曲地域

何時でも大曲は懐かしく思っていますが、年老いると行っても声をかける人々もいなくなり、特産物もイブ
リガッコ、とうふカステラ、辻菓子屋のもち菓子、山科、エゴ、まだいっぱいありますが、昔の素朴な味がな
い横手のちまきは昔のままの素朴さがあって、取り寄せしています。遠くに住んでいる者は食べ物が一
番懐かしく感じる。のんびり川端を歩くのも懐かしい。大曲に行ったら知らない人でも「まんずお茶っこあ
がってたえ」と言う場所があればいいなあ～。それで話がなごむ？特にさきがけ新聞が懐かしく思う。あ
りがとうございます。

100 女 70代以上 大曲地域
若い人や子供たちが恵まれた自然の中で、夢をもち力強く生きようとする体制をつくることに、教育医療
関係に充分な力（財力）を発揮することを望みます。（帰郷する毎に発展していることはよくわかります）
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【性別】 【年齢】
【転出時の居

住地域】
【自由記載】

101 女 70代以上 大曲地域

（1）定年後、郷里へ帰ろうとしても雪などの気候の問題、交通の不便さはどこへ行くにしても足が無い～
つまり交通の不便さゆえに緑と水等自然環境は良くても～帰れない事につながる。住宅の適切な価格も
大事（2）花火とか自然に恵まれた行事、美味な品が沢山あるけれどいざ帰省しておみやげを何にしよう
か―あまりに品の無いのにおどろいてます。包装他きれいに、コンパクトにそっと手が出る品物（菓子）を
もう少し工夫すべきです。花火の時に見物客がすべて他県に宿をとる様に見受けられるけど、観光で地
元にお金が落ちる（花火の桟敷代だけでは無く）工夫はされているのかしら…？？？

102 女 70代以上 大曲地域 大仙市の発展をお祈りしています。

103 女 70代以上 大曲地域 町に活気がない。

104 女 70代以上 太田地域 若い人、会社、職場がない為に、秋田を離れる人が多いと思います。

105 女 70代以上 未回答
高齢なため、この質問には不向きでした。若ければ頻繁に大曲を訪ねますが、年齢にはかないません。
お役に立てなくて申し訳ありません。大曲の発展、心より願っております。
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【性別】 【年齢】 【居住地域】 【自由記載】

1 男 17歳 大曲地域 室内釣堀を作って下さい

2 男 17歳 大曲地域 ・都市化　・肉体労働ではない仕事の増加

3 男 17歳 大曲地域

大人にとっては交通の便が良いが、子供にとっては悪い。車を持っていない人が住みづら
い。自転車が走りづらい。歩道がせまく車と歩行者にはさまれみんな危険。バス・電車の本
数を増やす。子供が遊べるところを増やす。ボールを使用禁止の公園を減らす→もっとス
ポーツができる環境を(公園でゲームをする子供が多いのは問題)

4 男 17歳 大曲地域 都市化・職場を増やす

5 男 17歳 大曲地域
都会などの人々に対しての秋田の宣伝、特に住むとなると仕事の問題が大きくなるので職
業面の宣伝

6 男 17歳 大曲地域
大仙市に住むうえで生活に不自由がなければいいと思う。もっと商店街や行事などを増や
し、市を活性化させればいいと思う。

7 男 17歳 大曲地域
電車の時間をもっと増やしてほしい。他県からも働きたいと思わせるくらいの大きな会社を建
てるといい。

8 男 17歳 大曲地域 まず道路をキレイにしてほしい

9 男 17歳 大曲地域
もっと若い人を引きつけるように都会化する(流行を取り入れる。新しいものを取り入れて、に
ぎわいある都市化。花火の時に立ち寄る人が増える。売上アップ)　高齢者も住みやすく健
康的な所を作る(交通の便の改善。ラウンドワンのような体を動かせる所、温泉施設の設立)

10 男 17歳 大曲地域 たぶんどうやっても無理だと思う。

11 男 17歳 大曲地域 スポーツの盛んな市にしよう!

12 男 17歳 大曲地域 若者が気軽に寄れる楽しい場所が欲しい。

13 男 17歳 大曲地域 特にありません

14 男 17歳 大曲地域 活気がない

15 男 17歳 大曲地域 特になし。

16 男 17歳 大曲地域 花火通り商店街の活性化

17 男 17歳 西仙北地域
大曲だけではなく西仙北・協和・南外・中仙・太田・神岡・仙北も発展していくようになると
もっと住み続けたいと思うようになると思います。

18 男 17歳 西仙北地域 ・もっと給与水準を高くし、企業などをより誘致できる環境・場所をつくるべきだと思う。

19 男 17歳 西仙北地域 ・雪に対する手当ての充実。

20 男 17歳 中仙地域 大仙市には「花火しかない」のではなく大仙市には「花火がある」

21 男 17歳 中仙地域
レジャー施設を増やしてみてはどうでしょう。田沢湖線の本数を増やすとか日本海への鉄道
をしいてくれませんか。

22 男 17歳 中仙地域 都心にある施設の支店を高齢者が困惑しない範囲で増やす等

23 男 17歳 中仙地域 四年制大学の設立。給与のアップ。若い人(20代)が少ない。電車の便が悪い。

24 男 17歳 中仙地域
若い世代が遊べるような施設が少なすぎると思う。もう少し増やしてもらえると人も増えると
思う。

25 男 17歳 協和地域
行楽施設を増やす。仕事の種類を増やす。税金を減らす。秋田の田舎のイメージを取り払う
取り組み。

26 男 17歳 協和地域 大仙市民みんなで行う行事やお祭りを増やす

27 男 17歳 協和地域 ちょっと田舎にショッピングモールがほしい

28 男 17歳 南外地域

活気のある町づくり、観光地を増やし、交通の便が良くなればいい。高校卒業後すぐに働け
る会社を増やす・高卒者の採用人数を増やす。少子高齢化対策として子供がいる家庭への
支援をもっと充実させてほしい。大型ショッピングモールを1つくらいつくってほしい。大曲の花
火大会くらいしか観光客が来るイベントがないから、継続的に観光客を大仙市に呼びこむた
めに、テーマパークを建設すればいいと思う。もし、テーマパークを作ることが地理的・経済
的に難しい場合は、商店街を活性化させるために、イベントを月2、3回ペースで行い、多くの
人を呼びこんだほうがいいと思う。住み続けたいという市にするために、安い家賃で借りられ
る部屋を多く増やした方がいいと思う。今まであげた中でも私が一番力を入れてほしいと思
うことは、高校卒業者の採用人数を増やしてほしいということだ。すぐにでも社会貢献できる
仕事をしたいと考えるからだ。給料は大学卒業者より少なくても最初のうちはそこまで気に
せず、純粋に社会に貢献したいという気持ちで働きたいと思う。大仙市をよりよくしてほしい
と願っている。
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【性別】 【年齢】 【居住地域】 【自由記載】

29 男 17歳 南外地域 観光地を増やす。電車を増やす。

30 男 17歳 南外地域 魅力ある職場の少なさ

31 男 17歳 南外地域 今ある自然を大切にしつつ、大曲だけでなく他の地区も活性化していくことが大切だと思う。

32 男 17歳 仙北地域 横堀にコンビニを建てる。

33 男 17歳 仙北地域 雇用を増やしてほしい。

34 男 17歳 仙北地域 楽しくない、活気がない、店増やせ(服屋や体を動かせる所)

35 男 17歳 仙北地域 特になし

36 男 17歳 市外 市役所職員達はあいさつも返してくれない。偉そうにしている

37 男 17歳 市外 特にない

38 男 17歳 市外 ・びっくりドンキーを作ったほうがよい　・若い世代は遊ぶところがない

39 男 17歳 市外 ノーコメント

40 男 17歳 市外 特になし

41 男 17歳 市外 奇抜な企画

42 男 17歳 未回答 サブカルチャー的な職場があると良いと思う。

43 女 17歳 大曲地域
遊びに行きたいと思うような施設が東京・仙台と比べ圧倒的に少ない。若い人に人気の
ショップやおしゃれなカフェを取り込むだけでかなり違うと思う。冬には雪が多いがそれを有
効活用し、大規模な祭りをやってみるのも良いと思う。

44 女 17歳 大曲地域 若い世代に好まれそうな施設の増加

45 女 17歳 大曲地域 職場をつくること

46 女 17歳 大曲地域
・子どもを育てるにはとても良い環境だと思うので、その点をもっとPRして行けば良いと思い
ます。　・市役所は堅苦しいイメージが自分にはあるので、住人が出入りしやすい外装にして
欲しいです。

47 女 17歳 大曲地域 職場の安定と交通機関の充実。

48 女 17歳 大曲地域
働く場所をもっと増やしてほしい。働く場所が無く、県外に出ていってしまう人が多いと思うか
ら。

49 女 17歳 大曲地域 ショッピングセンターとか遊べるところを増やす。電車時間を増やす。

50 女 17歳 大曲地域 気候が変わっても住みやすい環境づくり。出生率を上げること。観光地を作ること。

51 女 17歳 大曲地域 県外に進学する際の補助金。若い世代用のアパート

52 女 17歳 大曲地域 イオンの様なショッピングセンターがもっとあれば若い人が住みたいと思うと思います。

53 女 17歳 大曲地域 レジャー施設などを増やしてほしい。交通の便が悪い

54 女 17歳 大曲地域 秋田県内での就職の場をふやしたほうがよい。

55 女 17歳 大曲地域 若い人たちが行く建物がすくない。学校が古い。田舎の良さがあまりない。

56 女 17歳 大曲地域
・テーマパークを増やす　・アミューズメント施設を増やす(秋田市まで行かないといけない)
・ファミレス

57 女 17歳 大曲地域 若い人が遊ぶところが少ない　カラスが多い。

58 女 17歳 大曲地域
・もっと子供から大人まで楽しめるようなところがあった方がいい。　・公園など遊ぶ場所を増
やしてほしい。　・子供が楽しめるような場所が少ない。

59 女 17歳 大曲地域 若い世代が望む施設がもっとほしい

60 女 17歳 西仙北地域
コンビニが地域に一ヶ所しかなかったり、コンビニとコンビニが近かったり遠かったりして、コ
ンビニが遠いと不便である。

61 女 17歳 中仙地域 交通、電車の本数を増やしてほしい、特に田沢湖線。駅前をもっと活性化させてほしい

62 女 17歳 協和地域
仙台市みたいになれば住み続けると思う。大学など複数あり、進学してほしい。交換留学生
などをもっと活発にやりやすくしてほしい。
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【性別】 【年齢】 【居住地域】 【自由記載】

63 女 17歳 協和地域
電車・バスなどの本数が少ない。特に協和は電車とバスの時間帯があっていないため不
便。ショッピングモールなど増やしてほしい。

64 女 17歳 仙北地域 バスや電車の本数を増やす。

65 女 17歳 仙北地域 ・職場を増やす　・交通の便を良くする　・若者向けのもの、場所を増やす

66 女 17歳 仙北地域 大仙市役所で高卒の採用があったら県外へ行かなかったかもしれません。

67 女 17歳 仙北地域
高齢者が皆お亡くなりになられたら、若い世代が住み続けたいと思うのではないかと考え
る。頭のおかしい高齢者が多い。

68 女 17歳 太田地域 太田にも駅を作って下さい。バスの本数を1本多くして下さい。

69 女 17歳 太田地域 少子高齢化対策をする。職場を増やす。電車の本数を増やす。

70 女 17歳 市外

私の住む美郷町に比べると交通の便も良いと思うし、人は集まる所も多いと思います。改善
してほしい点といえば冬の除雪です。交通の量も多いと思うのでもう少し丁寧な除雪をお願
いしたいです。住み続けたいと思ってもらえるようにするにはまず厳しい冬もストレスなく快
適に過ごせるような身のまわりの環境づくりからではないかと思います。

71 女 17歳 市外
花火で多くの人が訪れるのでそれを機会に定住し、子供を育てたいという環境づくり。秋田
県のキャンペーンのようにもっと大仙市をPRすれば良い。

72 女 17歳 市外 田沢湖線の本数を増やしてほしい

73 女 17歳 市外 電車の本数を増やす

74 女 17歳 市外 ・テーマパークを増やす　・アミューズメント施設を増やす　・ファミレス

75 未回答 17歳 仙北地域
もっと電車を増やす!!　テーマパークも!!　桧木内にコンビニを!!職場を増やす!!ポイ捨て禁止!!
私は秋田が好きだから!!林業をもっとがんばるべきだ!!他県とのアクセスをよくする!!

76 男 18歳 大曲地域 南外にコンビニがほしいです。

77 男 18歳 大曲地域 娯楽施設がもっとほしい。ラウンドワンとか。

78 男 18歳 大曲地域 商業施設や住宅施設を充実させ、外から人を集める。

79 男 18歳 大曲地域
・高速道路か、大型ショッピングモールがすぐにアクセスできる場所にあるとは言えないこ
と。　・バスや電車などの公共の移動手段の少ないこと。

80 男 18歳 大曲地域

各職場に就職するにあたり、常識的に考えておかしい、あるいは間違っているといった行動
をとる20代、30代の人が増えているのではないだろうか。その人たちにとってふさわしくない
職についている人が多い。例)上司にはあいさつもできず、敬語すら使えない。ある程度の
年月が経っているのにもかかわらず、未だに自分の失敗を上司のせいにする。いくら自分に
合わないものごとだからいって、言い方を考えずに思ったことをすぐに口にする人。

81 男 18歳 大曲地域 若者がよく行くようなレジャー施設を増やした方が良い。

82 男 18歳 大曲地域 若い世代への支援の充実

83 男 18歳 大曲地域 高卒を大仙市役所にとってもらいたい　バスの停留所を増やしてほしい

84 男 18歳 大曲地域
・大仙市が他の県などに負けない“特色”をさらに強化・アピールする。Ex)伝統工芸、文化、
農業、雪　・町おこし。様々なイベントの開催で、大仙市の魅力アピール、観光客を呼び込む
(若者向け)

85 男 18歳 大曲地域
・花火をもっとやってほしい　・市長がんばれ!!応援しています!!　大曲市民は市長のみかたで
す!

86 男 18歳 大曲地域 人の信頼の関係

87 男 18歳 大曲地域
古いものを大事にすることはいいことだと思うがそればかりに重点を置き、若者にあわない
環境になるのもどうかと

88 男 18歳 大曲地域 ラウンドワン

89 男 18歳 大曲地域 特にありません。

90 男 18歳 大曲地域 レジャー施設などを増やしていくべきだと思う

91 男 18歳 大曲地域 遊園地を建てるべき。

92 男 18歳 大曲地域 特になし

93 男 18歳 大曲地域 交通をよくする。
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【性別】 【年齢】 【居住地域】 【自由記載】

94 男 18歳 大曲地域 大きい会社の本社をおく。テーマパークを作る。

95 男 18歳 神岡地域 魅力があって給与が低くない職場をもっと増やすべき。

96 男 18歳 西仙北地域

職場が乏しいのが一番の問題だ。大仙市も含め、秋田県は他県と比べて給料が安いという
こともよく耳にする。生活を営むために県外に働きに出る。労働者が減る。財政が厳しくな
る。低賃金にせざるをえなくなる。また労働者が減る。この負のサイクルを断ち切るために
は、やはり職場に魅力を持たせるような取り組みが必要だと思う。

97 男 18歳 西仙北地域 市のアピールを県外にたくさん出来るようになってほしい

98 男 18歳 中仙地域 角館のお祭りがあるから

99 男 18歳 協和地域 もっと上手に市の良さをPRすべき。駅前を重点的に発展させて便利にしたほうがよい。

100 男 18歳 協和地域
アピール下手なのをいいかげん分かって他の県から学ぶべき。　大曲駅員のよっぱらいに
対する高圧的態度の改善(歳のいった男)。

101 男 18歳 協和地域 少子高齢化を防ぐ。大曲の花火大会以外のなにか大きなイベントをつくる。

102 男 18歳 南外地域
ゴミ拾いをしたらどうですか?ポイ捨てが多い、タバコのから、瓶など、大仙市民で規模が大
きいと思うので町内などによるゴミ拾い。大曲の仮設トイレが汚い。撤去するなら早くして欲
しい。

103 男 18歳 仙北地域 あらゆるイベントをとにかく開催してみることがいいと思います。

104 男 18歳 仙北地域 就職する際、もっと企業の雇用枠を広げてほしい。大仙市職員の高卒の枠を出してほしい

105 男 18歳 仙北地域 若い人たちが遊べる、大きいところがほしい

106 男 18歳 仙北地域 電車の本数を増やしてほしい

107 男 18歳 仙北地域 花火以外何もない。若い世代が離れていくのはしかたないと思う。

108 男 18歳 仙北地域
バスの時間が減ってきているから不便なとこがある。観光しに来たいと思う所がない。道路
に穴があり自転車がパンクする。

109 男 18歳 仙北地域 娯楽施設をもっと増やす。

110 男 18歳 仙北地域
遊べる場所が少なすぎる。職場も少ないアパートも少ない。田んぼが多い。これでは今の人
達は外に出ていくいっぽうだ。なにかをやらなければ未来はない

111 男 18歳 太田地域
大曲の花火のように全国規模のイベントを増やす。大仙市の中でも、不便なところと便利な
ところの差が激しいので、全体的ににぎやかな市にしてほしい。太田町に電車が通ってほし
い。

112 男 18歳 太田地域 子育て支援　医療・介護の充実化

113 男 18歳 太田地域 観光地を増やしてくれれば良いと思う

114 男 18歳 市外 なし

115 男 18歳 市外 特にない

116 男 18歳 市外 給料の良い会社を作る

117 男 18歳 市外 特にない

118 男 18歳 市外 商店街の見直し→若者向けのお店を充実させる。(特にファッション系)

119 男 18歳 市外
・花火通り商店街等のその町に根ざし、かつ歴史のある中小企業の活気を更につける為、イ
オン等の大規模小売店舗との売上の調整。

120 男 18歳 市外
レジャー施設か、子供たちと楽しめるスポットなど、ドラマやアニメなどの聖地化などをすると
いいかも

121 男 18歳 市外 特にありません

122 男 18歳 市外 楽しく遊べるような施設をもっと増やす。行事やイベントを増やす。

123 男 18歳 市外 わかりません
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【性別】 【年齢】 【居住地域】 【自由記載】

124 男 18歳 市外 ・明るい駅前(活気のある駅前)　・ファミレスが欲しい。　・魅力的な自然環境　・ゆるきゃら。

125 男 18歳 未回答 なし

126 女 18歳 大曲地域 土地があまっているのが残念

127 女 18歳 大曲地域 駅の近くにもっと若い人が楽しめるお店がほしい。

128 女 18歳 大曲地域 ・交通の便をよくする。・地域行事を増やす。

129 女 18歳 大曲地域 ・有名になるような観光地をつくり、交通を整備する。　・少子化問題をふせぐ。

130 女 18歳 大曲地域 ・バス・電車の本数を増やす。　・若い人向けの店や施設を作る。

131 女 18歳 大曲地域 若い人が増えてもっと東京のようないろいろなお店が増えてほしい

132 女 18歳 大曲地域
一度県外へ出た人達が秋田へ帰ってきた時、サービス？や生活支援を行う。家を建てた時
ローンを減らしたり、商品券を贈呈する等、大仙に住み続けられるようなキャンペーン？を
行ったら若い世代が増えると思う。

133 女 18歳 大曲地域 楽しめる施設をつくる

134 女 18歳 大曲地域 娯楽施設をもっと増やす(東京でいう竹下通りのような大曲ならではの通りをつくる)

135 女 18歳 大曲地域
・冬の除雪作業の改善→歩道は確実に除雪してもらいたい。→高齢者の雪寄せを減らす
市長頑張れ!!!　応援しています!!!

136 女 18歳 大曲地域

秋田県内に高校生、若い人が通うような学校環境を増やしてみたら良いと思います。秋田
県にない、他の県に行けばこれが学べるというのがあるのでそれを改善すれば、若い人は
県内で学べる、安心すると思うので豊富な学問のある学校を県内に作ってみれば良いと思
います。

137 女 18歳 大曲地域 ・職場を増やしてほしい　・遊ぶ場所がほしい(動物園、水族館、遊園地など)

138 女 18歳 大曲地域 お店がない。若い人の遊ぶ所がない。

139 女 18歳 大曲地域

大仙市の中で一番大きな駅は大曲駅。大仙市の顔です。それなのに駅周辺の商店街は
やっているのかやっていないのか分かりません。もっと活気あふれる商店街に!秋田市内に
ラウンドワンがあるように、大仙市にも学生がたくさん遊べる場が欲しい。食べ放題やカラオ
ケ店を増やしてほしい。

140 女 18歳 大曲地域
・若者向けの施設や店をもっと建ててほしい　・駅の辺りだけでなく全体的に街をキレイにし
てほしい

141 女 18歳 大曲地域 もっとショッピングモールを増やすこと

142 女 18歳 大曲地域 冬の道のせまさ(除雪)

143 女 18歳 大曲地域
年に1度の大曲の花火大会はとても人が集まっていいと思います。でも、地元の人が楽しめ
てないと思います。もっと地元の人が楽しめる花火大会があったらいいと思います。

144 女 18歳 大曲地域

うめけんののびしろラジオがはじまり、花火通りへいく機会がふえた。放送などで有名になる
人がもっといても良いと思う。ただ、周りの人がそういう人をめずらしがってはずしをしないの
なら「ここに来たい」場所でなくてもいい。なにか、企画があれば人はあつまる。秋田市には
あり大仙市にはないものは地元の人たちのやる気のなさ。日本人は控えめ?いや、やるの
が面倒でやりきる楽しさをきっと知らないだけだと思う。

145 女 18歳 神岡地域 幅広い学部が備わった大学があればいいと思います。

146 女 18歳 神岡地域
高卒の公務員も採用してほしい。若い人の意見から大仙市の活性化につながることもある
と思う。

147 女 18歳 神岡地域 雪を夏の暑さに生かしてほしい

148 女 18歳 神岡地域 駅前の活性化が必要だと思います。

149 女 18歳 神岡地域
観光地やショッピングモール、アミューズメントパークなど若い人が行きたいと思う施設をつく
る。豊かな自然などを活かした公園やアスレチック広場のような所をつくる。楽しい行事、祭
りなどをもっと開催する。夜道にもっと街灯をつけて、安心して帰れるようにする。

150 女 18歳 西仙北地域 特にありません。

151 女 18歳 西仙北地域 ・駅前にもっと若い人たちが行けるようなお店を建てるといいと思います。　・職場たくさん

152 女 18歳 西仙北地域

やはり魅力のある職場が少ない。私は地元が大好きで職場も秋田県内で死ぬまで大仙市
にいようと思っていたが、就職は県内にはいい職場がない、給料が低いなどの理由で親か
ら県外を勧められた。個人的には生涯大仙市にいるということで子育て支援がしっかりして
いるのでいいと思ったが…。
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【性別】 【年齢】 【居住地域】 【自由記載】

153 女 18歳 西仙北地域 ・交通を便利にしてほしい。・近くに便利な店があるといい(品数が少ない)

154 女 18歳 中仙地域
・活発な産業を取り入れ、雇用を安定させること。　・農業従事者への補助金の増加　・高齢
者も働くことができるような職場・会社をつくること

155 女 18歳 南外地域
駅前やショッピングセンターの活性化。若い世代が注目しているものの導入。交通の便の良
さ。

156 女 18歳 仙北地域 バスの本数を増やしてほしい…。

157 女 18歳 仙北地域

若い人がたとえ県外で知識や技術を身につけたとしても秋田や大仙市で働きたいと思える
企業や職場はなければ戻って貢献したいと思えません。また、たとえ戻ってきたいと思って
も生活の糧になるだけの給与がないと若者はどんどん県外に行ってしまうと思います。少子
高齢化と言われるからこそ、そこを生かした機能の充実、例えば、介護施設を増やすなど県
外からも人を呼び集める福祉の町にしてほしいです。

158 女 18歳 仙北地域 若い世代が働き続けたいと思うような職場があればよいと思う。

159 女 18歳 仙北地域 もっと遊ぶ場所を作ってほしい

160 女 18歳 市外 商業施設を増やしてほしい。

161 女 18歳 市外 特にありません。

162 男 19歳 大曲地域 レジャー施設を増やす

163 男 19歳 大曲地域
若い世代が大仙市に住み続けたいと思うには・ブックオフなどのお店を作る(大仙市には無
いので)　・大仙市をもっと分かりやすくする。(道が複雑)　・アピールが弱いのでもっと強化す
る。良い市だと思ってもらえる様に。　・明るい話題を増やす　・市民の意見を聞く

164 男 19歳 中仙地域 特になし

165 男 19歳 中仙地域

若い人達が活動出来る自由の「場」をください。広く大きい「場」をください。若い人達が遊ぶ
となれば「イオン大曲」「カラオケ」「友達の家」の三つしかないのです。その内二つは「金」が
かかり「友達の家」だと「時間」と「親」の制約があるので、市がお金をだして「カフェ」や「運
動」「勉強」「大きな声で話しても迷惑にならない」ような場所が必要だと思います。

166 男 19歳 太田地域 ・娯楽施設をもっと増やす　・時代に合った街にする

167 男 19歳 市外 もっと遊びにいける場所を増やすべきだと思う。

168 男 19歳 市外 もっと都会に近づいてほしい

169 男 19歳 市外 特になし。

170 男 19歳 市外 もっとレジャー施設を増やすべき。外から人がきて大仙市が豊かになる

171 男 19歳 市外 夏の暑さの緩和。観光地を増やしてほしい。

172 男 19歳 市外 自然を増やす

173 男 19歳 市外

・若い世代が何を求めているのか、そこをしっかりと知るための場をもうけるべき。(行政と地
域との意見交換会など)　・遊びの場となるものが少なすぎる。(イオンモールなどではなくレ
ジャー施設やアウトドア施設、屋外遊戯場など文字どおり「遊ぶ!!」ための場をもっと整備すべ
き。それによって交流が生まれるだろうし、大会など行えば人も集まるはず。

174 男 19歳 市外

まず娯楽施設が少ない。かつて存在したジョイフルシティさえなくなりイオンモール大曲くらい
しかない。秋田駅前もあまり娯楽施設が多いとは言えないが大曲はなさすぎる。イオンモー
ル大曲へ行こうにも駅からかなり距離がある。次に交通が不便である。自分は電車を利用
しているが電車は1時間1本しかない。帰宅時に数分出遅れるだけで1時間とロスするのは
いかがなものかと思う。また大曲駅1番線ホームに待合室のような物をつくるべきだ。吹雪
の中電車を待つ時1番線はなにもなく吹雪の中さらされることになる。他にも書き足りないこ
とはまだまだあるが余白が足りなくなったためここまでにする。

175 女 19歳 市外 なし

176 男 20歳 大曲地域 歩道の整備

177 男 20歳 大曲地域
駅周辺に娯楽施設がないので、造ったほうが若者がもっと大仙市に残ると思います。他、若
者が遊べる店やアミューズメントが少ないのも困ります。

178 男 20歳 大曲地域 文化的施設や学生が遊べる所があまりない
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【性別】 【年齢】 【居住地域】 【自由記載】

179 男 20歳 神岡地域 特になし

180 男 20歳 西仙北地域
・コンビニエンスストアの充実　・文化施設の充実　・ガソリンスタンドの充実　・ドンキホーテ
の充実　・医療施設の充実

181 男 20歳 西仙北地域 若さ

182 男 20歳 西仙北地域 最低賃金を上げてほしい。

183 男 20歳 中仙地域
給与が安い(都道府県別、平均給与がワースト3位)ので給与を上げることが必要だと思っ
た。県外に就職を決める大きな理由の一つが給与水準の高さだと思ったので、平均給与を
高くすれば、県内就職を選択する人が増えると思いました。

184 男 20歳 協和地域 ・交通網の充実　・レジャー施設、娯楽施設、宿泊施設の充実

185 男 20歳 仙北地域 もう少し便利で、魅力がある建物が必要だと思う。そうすれば若者が帰って来ると思う。

186 男 20歳 市外 ・若い人たちが楽しいと思うような遊ぶところがほしい

187 男 20歳 市外 遊ぶ場所、交通便を充実させること

188 男 20歳 市外 奥羽本線の電車の本数をもう少し増やしてほしい

189 男 20歳 市外 自然の豊かさをアピールする

190 男 20歳 市外 観光地などのように楽しい所など増やしてほしい。遊ぶ所がなくてつまらない

191 男 20歳 市外 特になし

192 男 20歳 市外 交通の不便さを改善。職場をもっと多く。景色をよくする。

193 女 20歳 大曲地域

・道路を通っている、流雪パイプから流れる水によって雪が中途半端に溶けて足が取られ
る。夏期においては、パイプに自転車の車輪がとられて危険。水自体が錆びている為、自動
車が錆びやすい。　・交流施設が少ない。あるのかもしれないが、宣伝等がすくない為に認
知度が少ない。例として、横手市のわいわいプラザなど若い人がフリーに使える施設が欲し
い。　・若い人達が遊ぶと言えば、大型ショッピングモール等しかないので、もっと遊ぼう、楽
しもうと思える施設開発等をして欲しい。

194 女 20歳 中仙地域
店がある所と無い所の差が激しすぎる。交通の便が少なすぎる。絶対毎年参加したいと思
える祭りやイベントが無いので他地域の行事に負けている部分があると思う。

195 女 20歳 中仙地域 職場の充実

196 女 20歳 市外

現在どのような事業、産業に力を入れているか、またそれはどのようなものなのかということ
のPR。もしかしたら現在もしているかもしれないですが、私が高校のときは特に耳に入らな
く、秋田以外に出るという道を選びました。もし秋田の事業をもっとわかりやすく、魅力的に伝
えられたら県内に残る人も多くなるのではないでしょうか。加えて、県外に出て行った人たち
が秋田に帰ってきやすいようにUターン就職などにももっと力を入れてほしいです。

197 男 21歳 中仙地域

もっとこうしてほしいと言われるような市にしてもらいたい。日本の投票率の低下の原因は若
者が国、県、市に対してもうなにも期待をしていない。誰が当選しても変わらない。そう思わ
れているはずだ。投票しないのはもうあきれている。その一票というふうにとらえていただき
たい。是非、市には今後積極的な活動を期待したい。

198 男 21歳 市外 レジャースポットが少ないのでもっと若者が楽しめるスポットを増やせばいいと思う

199 男 21歳 市外

職業の選択の余地が少ない。学校の数がどんどん減っていき、少なくとも実家で子育てしよ
うと思えない。Aターン就職の支援を都市の大学を対象に実施していくのも大事だとは思う
が、大卒の人でも満足できる職場を充実させることが必要なことだと思う。また、若い人は結
婚しても義理の両親と一緒にはなかなか住みづらい(特に女性)賃貸住宅や新興住宅の整
備も必要。

200 女 21歳 大曲地域

横手市や美郷町と比較し、福祉・医療・子育ての面のサポート体制が悪い。ここを他の市や
町と同じくらい充実させてくれないと住み続けようとは思わない。また、市役所の職員の対応
が良くないと感じる。市民あってこその市役所だと思うので、もう1度公務員という立場を再
確認してほしい。

201 女 21歳 大曲地域
就職先に少なさの改善が必要かと考えます。県外の友人にも地元に戻りたいが、働く先が
ないからと別地への就職を考える人がいます。

202 女 21歳 仙北地域

・大曲のイオン以外の娯楽施設が欲しい。　・角館や湯沢のように商店街に活気が欲しい。
・花火の他にも地域を活性化させるイベントが欲しい。　・若い人達が主体となって行うよう
なイベントを考えてもっとそれを宣伝する必要があると思う。　・大仙市はとても住みやすく良
い所だと思うがそれを発信する力が弱いと感じる。花火も良いが、それだけではいつか飽き
るのでないかと思う。
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【性別】 【年齢】 【居住地域】 【自由記載】

203 女 21歳 仙北地域 異性との出会いの場が少ないのでもっと増やしてほしい。

204 女 21歳 市外

大仙市・秋田県のどちらにも当てはまることだが、学生が就職できる企業が限られており、
希望する職に就くのが難しいと思う。また、一意見として、大企業のグループ会社等を誘致
し、給与もある程度一定した額を収入できると思うので、小会社を誘致すべきだと考える。大
仙市には働く場所が少ないのが問題だと思っている。まずは働く環境を整え、秋田県の人
口減少を抑え、他県からも労働人口が増えたらいいなと思う。　次に、大仙市の人口を増や
すために県外の人を対象にした「田舎体験ツアー」を定期的に開催するという提案がある。
よく昔ながらの古民家や文化についての説明や宿泊体験があると思うが、実際に暮らせる
のかを真剣に考えてもらえるような内容を組み込み体験してもらいたい。また田舎暮らしを
する中で望み、理想等をアンケートで調査し、実現可能なものはどんどん取り入れていく。生
の声を聞くのが一番だと思う。どうぞよろしくお願い致します。

205 女 21歳 市外
住み慣れてしまったので、衣食住において流行を取り入れている商品を提供してくれる場所
が欲しい

206 女 21歳 市外
・大仙市という町自体がどんどん錆びれていっているため、魅力ある店や建物が少なく、購
買意欲も低下すると思う。・大仙市に就職したいという気持ちはあるが、求人も少なく、給与
も少ないため、安定した生活が送れるかという不安がある。
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【性別】 【年齢】 【居住地域】
【既婚・独身

の別】
【自由記載欄】

1 男 18～19歳 大曲地域 独身（未婚） ・商業施設を増やして欲しい。

2 男 18～19歳 西仙北地域 独身（未婚）

安定した職場が無いに等しいため、若者は関東へ流れているので、仕事と給料を増やして欲しい。大曲にもっと店やレ
ジャースポットを増やせば人がもっと寄ってくると思う。そうすると出会いがある。そして子供が増える。少なくとも人は増
える。人が少なすぎて悲しい。私は秋田を再建させる立場の人間になりたいと思っています。無理だと言っているうちは
絶対無理です。必ずや秋田を蘇らせます。アンケートをとるという今回の企画ありがとうございました。秋田人より

3 男 18～19歳 仙北地域 独身（未婚）

万人が評価するような有名な観光地などは少ないものの、払田柵跡や様々な行事など、確実に魅力を感じるようなコン
テンツは多くあると思うので、その魅力を他の都道府県に紹介したり、観光客への手厚いサポート体制の設備など、ま
ずはこの大仙市の良さを伝える努力が、人口減少対策に向けて必要であると思います。また、そういった土地への交通
環境の設備も重要であると思います。少子高齢化は確かに進んでいると思いますが、それを逆手に取り、「高齢者にも
住みよい地域」としてPRし、またそれに絡めて食べ物や行事、観光等のアピールをしていくというようなことも一つの手
ではないかと思います。

4 男 18～19歳 太田地域 独身（未婚） 大仙市の中心となるのは大曲地域になると思うので大曲駅近辺の福祉施設を発達させてほしい。

5 女 18～19歳 神岡地域 独身（未婚）

不妊治療を行っている病院の数が少ないと感じました。市内以外の病院に通われる方もいらっしゃると思うのでその方
にも交通費等の一部負担など支援をしてみるものいいのかなと思いました。人口が減少してしまうのはその町に職場が
なかったり、交通の便が悪いなどの理由があると思います。盛岡の都市循環バスのようにワンコイン(100円)でバスに
乗れるなどの対策を取ってみてはいかがでしょうか。病院に通院されるお年寄りの方も利用しやすくなると思います。

6 女 18～19歳 西仙北地域 独身（未婚）

・県内には多くの魅力があり、他県の人々からの印象が良いため、県外民獲取の取組など。・県民減少においては、安
定した雇用確保や、将来を見透えた計画を立てられるような環境づくり等を行い、将来への不安をできるだけ取り除き、
県外への進出をひかえさせるなど・大仙市民へ、あらためて大仙市内の観光地や、特産品等を確認させるためのイベン
トや企画を実施し、地元の人の大仙市PR精神向上を高めるなど。

7 女 18～19歳 西仙北地域 独身（未婚）

保育園へ入る子供が少ないからと、保育施設を増やしたり預かってくれる方を探すことが正解だと思いますか。まだ就
学前の子供を母親の元から話して幸せだと思いますか。みんなというわけではありませんが、保育園に通っていた頃の
記憶が一生の傷になっている人もいるのです。未だ過去を思い出にできない人がいるのです。そんな子供たちを一人で
も減らせるように母親達が家庭にいられる時間を増やせるような環境作りや母親達への説明会を催していただけてば幸
いです。

8 女 18～19歳 中仙地域 独身（未婚）
中心の大曲だけが生活しやすくなっていると思う。端にある地域は何事にも不便でこまっていると思う。ＪＲ田沢湖線も
バスも運行が少ない為、タクシーまたは家族の送迎でお金もかかる。

9 女 18～19歳 中仙地域 独身（未婚）
秋田県で就職し、子どもを産み育てたいとは思っていますが、秋田県内は、県外よりも収入が少ないときいているため、
自分が理想とする人数の子を産んで、育て、学業をさせて…と考えると、不安でいっぱいです。

10 女 18～19歳 協和地域 独身（未婚）

これから冬になり、雪寄せなどで大変になる。一人暮らしのお年寄りは雪寄せはできず、家から出る機会が減ってくる
のではないだろうか。中学生、高校生とお年寄りが交流できる場として、ボランティア活動を盛んにしていくといいのでは
ないだろうか。子供を産み育てやすい地域にするためには、子育て支援などの市で行っている事業をもっと多くの人に
知ってもらう必要はある。知っていても具体的にどうしたらいいのか分からないために利用できないという状態では、事
業をやっている意味がない。保育園に通っている人はもちろん、通っていない子供たちがいる家庭にも情報がしっかりと
伝わることが大切である。まずは人と人がつながる地域になることが必要だ。そのためには地域交流の場を市が作り、
事業の内容がよく分かり理解し利用してもらえるようにしていくことだと考える。

11 女 18～19歳 太田地域 独身（未婚）
行事だとか名産品、名物などは地域の”色”であって強みではない。いつまでもそこにたよろうとするからムダな税金を
使うことが多いのでは？

12 男 20～24歳 大曲地域 独身（未婚） 安定した職場。農業の発展。

13 男 20～24歳 西仙北地域 独身（未婚） ・大仙市の雇用状況をよくして、他県への流出を抑えること

14 男 20～24歳 中仙地域 独身（未婚）
大仙市というか秋田県、全体にかかわることなんですが自殺率を下げることも大事だと思います。そこで「カウンセリン
グ」を行い、話を聞いてあげる事だけでもしていただけたら良いと思います。

15 男 20～24歳 中仙地域 独身（未婚） ・出産祝い金の増額。・小、中学生の支援を強化。医療、介護体制を強化し、老いたとき安心できる補助。

16 男 20～24歳 中仙地域 独身（未婚）

もっと若いうちに中学、高校で将来のために大仙市には様々な支援があることを教えてあげるといい。また、大仙市の
各地域にある役場の職員を大卒ではなく、高卒で早めに採用するなども必要だと思う。雇用を民間に頼りすぎている。
お金がないのに経験のない人を雇って教育する余裕はないと思う。あと、イマイチ市長が誰なのかわからない。顔も知ら
ない。だから大仙市に親近感がわかない。仙北市の市長なら知ってるのに…

17 男 20～24歳 中仙地域 独身（未婚） レジャー施設や観光地などを充実させたり、増やした方がいいと思います。

18 男 20～24歳 仙北地域 独身（未婚）
・若者向けの娯楽施設やイベントがない。・夫婦共働きでないと子供を育てる環境でない。（子供を見てもらえる他）・議
員定数を減らして、その分を有効に活用してほしい。（支援予算）・正規雇用者を拡大して欲しい。

19 男 20～24歳 仙北地域 独身（未婚）
・自動車製造・野球用品製造の会社を誘致してほしい。・ネットカフェ、コストコなどの施設を誘致してほしい。・もっと東京
に早い時間でいけるようにしてほしい。（交通の整備）例）秋田新幹線をフル規格にする。秋田自動車道を4車線化す
る。・大企業をもっと誘致してほしい。・賃金を上げてほしい。

20 女 20～24歳 大曲地域 既婚

給料が少なく、有休もほとんどもらえないので、出産して子育てしていけるかわからない。介護の仕事内容で給料が少
なくないと生活がいっぱいいっぱいです。夫も介護で、10万ちょっとの給料で自分が仕事休んだら生活していけません。
2ヵ月に1回お金が入っても支払いがあって生活するのはむずかしいです。子供は欲しいですけど、自分達でいっぱいで
働けなくなればお金が入らないので、きびしいです。やっぱりお金の支援してほしいです。
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21 女 20～24歳 大曲地域 独身（未婚）

経済的な不安が大きく、なかなか妊活と向き合うことができません。大仙市より奨学金をかりて大学を出て地元に戻っ
てきましたが、無利子といえど、゛本社が県内゛という条件にあたらず満期での返済になってます。どうせ返済半額にな
らないのなら、大仙にこだわる必要はないのだろうか…を思いつつ、それでもここ大曲が好きで出ていけません。この、
特に根拠のない「大曲が好き」という気持ちを持っていて、帰ってきたい若者って山ほどいるんです。結婚、出産適齢期
の若者に戻ってきてほしいと、いう市側は今の時代やはり手厚い支援という手を打つのが良いのではないでしょうか…

22 女 20～24歳 大曲地域 独身（未婚） 大学等の研究機関や教育施設の設置。企業の誘致。

23 女 20～24歳 大曲地域 独身（未婚）
・今は秋田市で仕事をしていますが、大曲に帰って来たいとも考えています。結婚しても働ける職場がもっとあってほし
いです。

24 女 20～24歳 大曲地域 独身（未婚）

大仙市民が少子高齢化などについて積極的に考える機会があると良いと思います。また、秋田県内にとどまらず、他の
都道府県で出産率が高い市町村の具体的な対策や、成功例などの情報も市民と共有しながら一緒に考える場（座談
会？）などがあればと思います。何より、大仙市民一人一人が、少子高齢化などに伴う人口減少について問題意識を
持つことが先決だと思います。ですので、市のほうから、そのような働きかけを何らかの形でしていただけると幸いで
す。あまり的を射た回答でなくてすみませんでした。

25 女 20～24歳 大曲地域 独身（未婚）
☆大曲の花火だけでなく、レジャー施設（夏限定）をつくり観光客を集めたほうがいいのではないかと思う。又、ホテルが
少ないため泊まるところがない人がいるので増やしてほしい。☆自然豊かなので自然を活かした施設（釣り堀、散歩
コース）があったほうがいい。

26 女 20～24歳 大曲地域 独身（未婚）
観光地などもっと若い人達が戻ってくる様に空いている土地に作るなどしたら人口減少の克服に少しでも役に立つので
はないかと考えます。

27 女 20～24歳 大曲地域 独身（未婚）

県外で大学生として勉強している身として思うことは、県外から地元の大仙市を見ると、やっぱり温かくて良い地域で、
将来地元に帰って働きたい、ということです。しかし、特に女性の立場として一番ネックになることは、希望する職場がほ
とんどないことです。今の時代は女性もキャリアを求めています。そういった面で、秋田県は他県に負けてしまいます。
だから、一番に、「職」があるかどうかで、地元に帰りたいという人々を留めることができると思います。秋田は海外に近
いことや、教育や福祉が充実している点において、その分野のサービス業や研究もスムーズに進めることができると思
います。大学生として言いたいことは、大学に進んだキャリアのある人材を秋田が吸引すべきだということです。彼らの
専門的な知識が、秋田のかかえる問題を解決してくれるのではないでしょうか。せっかく教育の充実した秋田で学んだ
学生を生み出したのに、彼らを他県に吸引されてしまうのは非常にもったいないことです。大学生として就業のことをつ
らつらと書きましたが、やはり就業の充実は重要です。なぜなら、就業が、若い人々の秋田への居住、そして結婚、出
産につながるからです。秋田で働く若い男女が多ければ多いほど出会いがあり、結婚・出産の可能性があると考えま
す。そうすればもっと秋田が活発になるのではないでしょうか。また、秋田を活発にするという点で、高齢者の力も必要
です。現在秋田は全国でトップクラスの少子高齢化の地域で、高齢者が非常に多いです。就業を終えた高齢者は、あ
まり忙しいわけでもなく、ゆったりと人生を楽しんでいる方が多いですが、最近、彼らを見ていると、生き生きしていない
な、と感じます。私が通っている大学の近くに住む高齢者は、毎日、ゲートボールをしたり、カフェで仲良くお話をしたり、
と、外に積極的に出て、友人と一緒に何かをすることが多いように思います。一方、秋田の高齢者は、畑をやるのに外
に出たりするけれど、友人と一緒に出かけたり何かをすることが少なく感じます。だから高齢者が出てきやすいような、
集まりやすいような、彼らの特性を生かしたイベントなどを考えるべきです。また、高齢者が外に出てくれば、子どもを持
つ若い世代とつながり、新しいコミュニティを築き、子育てを支援する体制や制度がなくても、高齢者と若い世代が支え
合って生活していける地域が、彼らによって自然と作られていくのではないでしょうか。私は、あまり体制や制度を作り
すぎる必要はないと思います。基礎的な体制・制度だけいくつかあれば、自然と人々が協力し合える環境が作られるの
ではないでしょうか。

28 女 20～24歳 大曲地域 独身（未婚）
・もっと遊ぶ場所や観光スポットを増やさなきゃ、人は首都圏に行ってしまうと思います。・「大曲の花火」以外で大仙市
が有名なのってないから、他の何かを増やしていかなければいけないと思います。・大仙市にヘアメイクの専門学校を
作ってほしいです。せっかく“秋田美人”と言われている県なので。以上

29 女 20～24歳 大曲地域 独身（未婚）
大仙市での出会いの機会は増えているものの企画するにあたって年齢層を20～30代にしてほしい。出会いの場を増や
してほしい。

30 女 20～24歳 大曲地域 独身（未婚）

支援内容がこんなにもあるのを知りませんでした。上手に利用することができたら子育てがもっと充実すると思います。
母子手帳等に利用案内は記入されていると思うのですが、まだ出産等を考えている段階だと知らずに出産後の生活を
不安に思う人もいるはずです。なので、難しいかもしれませんが、情報をみんなに伝えていくことが必要だと思います。
若い人は大仙市の広報やＨＰを積極的に見ている人は少ないと思います。これからの世代に大仙市の良さを伝えていく
ためには、新しい情報発信を考えていった方が良いと思います。

31 女 20～24歳 西仙北地域 既婚

子育て支援としての金銭的な支援はもちろん大切ですが、初めての出産では出産、子育てにどの位の費用がかかるの
か情報が少ないととても不安でした。パパママ教室等でそういった情報等も教えていただけると安心だと思います。ま
た秋田県では第3子が産まれた場合、2人目以降の保育料が無料とありますが、私の周りのママたちは1人目、2人目
でお金がかかると3人目はほしくても作れない…。と言ってました。確かにその通りだと思います。それが少しずつ少子
化につながってしまうのではないでしょうか。初めての妊娠、子育てだからこそ多くの情報と支援が必要です。そして、
ママ同士の情報交換ができる場を設けるとママ達の生の声がきけると思います。先日、湯沢市へ行った際に赤ちゃん
が休憩できる遊べるという施設を利用してきました。とても明るくオープンで入りやすく、知らないママとの交流をすること
もできました。家の近くにそういった施設があったらなあと感じました。

32 女 20～24歳 西仙北地域 独身（未婚） 特に望むところはありませんが、アンケートの設問と選択肢に疑問な点があり、答えづらいです。

33 女 20～24歳 中仙地域 既婚

保育園に通っているのですが、下の子の待機が長くて、仕事ができない状態ですので、保育園をもっと充実させるべき
だと思います。また、子どもに対する支援をもっと手厚くしてほしいです。保育園の預け時間について、かた親だけの就
職でも、標準時間にできるようにしてほしいです。家庭の事情等あると思うし、労働時間がバラバラな人にとっては、今
のままだとこまります（私の場合、たのんだらできなかったので…）

34 女 20～24歳 中仙地域 独身（未婚） 関東地方と同じ最低賃金にしてほしい。
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35 女 20～24歳 協和地域 独身（未婚）

若い世代からするとどうしても遊べる場所が少ない、どこへ行くにもアクセスが悪いなど悪い面ばかりが目立ってしまっ
ていると思います。私も高卒後、東京へ出ました。そこでたくさん地元のいいところ、悪いところが知れたと思います。人
口減少はしょうがないにしても大曲の花火のような大きいイベント、みんながその日だけでも秋田、大仙へ帰りたいな、
県外の友達にも自慢したいと言えるようなものがあるといいなぁと思います。今は秋田へ戻りました、私。都会の友達に
は「自然いいよね！」と言ってもらえるので良い所もたくさんです。人口減少、結婚等の問題に最終的には行き着くとは
思いますが、若い世代にまずは地元に興味をもってもらうことが大切ではないでしょうか？興味をもって好きになることが
一歩で、県外の人をおもてなしできるような場を設けられたらいいのになぁと思います。アイディアでもなんでもなくすみ
ません…。長文失礼致しました。

36 女 20～24歳 協和地域 独身（未婚）

・大曲地域ばかりに目が行きがちであるが、他地域にもPRするべきものがたくさんあると思う。市内だけでのPRではな
く、県内や地方都市へ大仙市のPRを積極的に行って欲しい。・若者離れが深刻であるが、ネットワーク社会となった今、
紙面だけの「お知らせ」だけでは大仙市の良きサービス等の情報は若年層には分かり辛く、手に入りにくい。デジタル
情報を求める。(配信される形であればサービスについて目を通す若者も増え、疑問を持った人は調べやすくなると思
う。)・介護施設の増加、拡大に力を入れれば、人口流出に歯止めが掛かるほか、転入してくる人もいると思う。

37 女 20～24歳 南外地域 既婚

共働きが多い中で、産休、育休取得後の職場復帰に不安を持つ方が多いと思う。保育所の数はそれなりにあると思う
が、体制を変える必要があると思う。職場復帰によって時間を自由に使うことが難しいため、保育所への送迎時間にゆ
とりが持てない、急な呼び出しへの対応など、各家庭内事情もあるが、保育所へ協力を求めたいというのが本音。もう
少し保育所のあり方を時代に合わせて改善してほしいと思う。

38 女 20～24歳 仙北地域 独身（未婚） 高齢よりも若者に力を入れる。

39 男 25～29歳 大曲地域 既婚 生活安定した仕事場を増やし、経済的に豊かになれば、人口も増えて結婚、出産と発展していくと思う。

40 男 25～29歳 大曲地域 既婚

○出産・子育てについてどのような支援があるのか、実際に出産等を経験した人でなければ何もわからない状況です。
もっと私のような子どもがいない世帯へ現状ではどのような支援を受けられるのか、市の方から積極的にアピールする
必要があると思います。手厚い支援があるとわかれば安心して出産・子育ての計画を立てられます。○住宅ローンを組
む＋子どもを作る等、死ぬまで大仙市に住もうと決意した者には数十～数百万単位での金銭的支援があっても良いと
思います。というかこれぐらいしないと大仙市の人口減少は加速する一方です。旨味がなければ誰もこんな市に住みた
いと思わないでしょう。

41 男 25～29歳 大曲地域 既婚
若者の地方離れと少子化について深刻な問題だと考えています。高齢者ばかりが増えてしまう大仙市に若者を増やす
＆残すには、言葉は悪いですが多少高齢者に犠牲になってもらわないといけないかなと思います。高齢者への医療補
助を減らし、出産、子育て等の補助を、さらに手厚くしてほしいです。

42 男 25～29歳 大曲地域 独身（未婚）
まるびちゃんを作ったからにはもっと市民に広げるようなPRをして下さい。ゆるキャラグランプリに出ていることは周知不
足だと思います。ただ、「出た」だけでいいんですか？上位を目指そうという気はあるんですか？

43 男 25～29歳 大曲地域 独身（未婚）
・子供と気軽かつ安心、安全に遊ぶことのできるところが少ない・20代前半とかの若人達の遊ぶという施設がパチンコ
店くらいしかない

44 男 25～29歳 大曲地域 独身（未婚）

・子どもが成人した際に、県外へ行くことになった時、「なにもない街、花火しかない街だった」と思われないような市に
なってほしい。・介護施設や老後施設は、ある程度の場所にまとめて建設したほうが、アクセスなどの面で良い気がす
る。ショートステイ、デイサービス施設などは、中小のものが多く、また交通の面で不便（駐車場の少なさ）だったり、病
院から遠い施設もあるため、急を要する際の対策としても良いのではないか。・パチンコ店の減少を目指してほしい。老
若男女問わず、一日中居てお金をパチンコ店で使い果たすような人々が多い。他への金の供給にまわるような環境作
りに力を入れてもらえることを願っています。⇒例えば、飲食店街の更なる整備、中高生が安全に電車の待ち時間を消
化できる施設など・花火通り商店街の一部を京都の町屋風にして新たな観光名所を作るのはどうか

45 男 25～29歳 西仙北地域 独身（未婚）
まずは雇用の安定や景気対策に取り組んで欲しい。仕事がなかったり、賃金が安かったりすれば若者は市外や県外に
出てしまう。また、若者が魅力を感じるものが少ないと思う。どうすれば若者に好かれる街になるか若者の意見をもっと
聞いて若者に好かれる街づくりに取り組んでほしい。

46 男 25～29歳 西仙北地域 独身（未婚） 職員も、特に議員のみなさんはどのような仕事をしているのでしょうか。もっとがんばって下さい。

47 男 25～29歳 西仙北地域 独身（未婚）
・市町村税の引き下げ。・土地の有効活用。空き家など市で買取，廉価で大仙市に居住する人へ賃貸したらどうか。土
地関係の問題（土地所有者の複雑な問題）を市で解決し、企業へ提供したらどうか。いずれも、空き地、空き家となって
いる所が多く、それらを放置したままでは、良くないと思います。

48 男 25～29歳 仙北地域 既婚
スポーツ振興や芸術文化といった方面のものに予算を使うよりも、子育て支援などに対して予算をより重点的に配分す
る（増やす）べきと思う。

49 男 25～29歳 仙北地域 既婚

秋田県や大仙市の経済が縮小傾向にあることが問題だと感じる。特に人口減少については、若年層の社会的減少が
顕著である。つまり、進学先や魅力的な職場作りを確保、支援していくことで、人口減少に歯止めをかけることができ
る。また、年齢別に資産保有額が多い、高齢者の消費拡大を図ることが必要である。さらに、公務員の給料を大仙市内
サラリーマンの平均的な給与水準と同等にし、より多くの人が積極的に消費できるように努めて下さい。まずは、経済
の循環を活発にすること。この点に力を入れて下さい。

50 男 25～29歳 仙北地域 独身（未婚）

人口減少について、自分達の世代（20代）で、地元の大仙市に残り生活をしている人は、ずいぶんと少ないです。働け
るようになり、結婚出産を一番考えるであろう世代が、そもそも大仙市から出て行ってしまう。周りの話を聞いてみると
「働くところがない、もしくは休日数が少なく、基本給が低い」、、「まわりになにもないから」、「友人もみんな他県に出て
行ってしまったから、地元にいる理由がない」等でした。なにもないというのは自分にはわかりませんが、働くところ、労
働条件等は調べて、簡単に納得いくものでした。大仙市というよりは秋田県で正社員でつくより、他県で、非正規社員
でいた方が条件がいいことのほうが多いように見えます。他県で正社員ならば、言うまでもありません。労働条件で、人
の流出は少しは止めれるかと思います。また、長時間労働がなければ、結婚か出産か、出産等の話をパートナーと話し
合え、結婚か出産の問題も少しは改善されるのではないかと思います。結婚、出産、子育てのアンケートで、労働条件
にふれても無駄ではあると思いますが、生活環境が関係していると思い書かせていただきました。願わくば、お役所仕
事でなく、アンケートが活用されることを祈ります。

51 女 25～29歳 大曲地域 既婚
・不妊治療支援・子育てと介護が両立できる環境造り、及び支援。・高齢化を生かした子育て支援。・支援の登録→・で
きる人ができる範囲で無理なく行うことで、継続を維持。・世代交流を行う機会にもなると思います。
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52 女 25～29歳 大曲地域 既婚

・今月からの中学生までの医療費が無料になったことはとてもいいことだと思う。・妊娠した時の無料券も今の時代には
合っていると思う。大仙市は多いからすごく助かった。・もう少し子供などと遊べるような施設があってもいいと思う。イオ
ンとかお店でなく体を使うような施設があってもいいと思う。金額も高くなく、そこそこの値段で。・花火はもう少し県外の
人をおもてなしするのではなく、地元の人も見れるようにしてほしい。大変なのはわかるけど。

53 女 25～29歳 大曲地域 既婚

○子供が安全に楽しく遊べる場がほしい。○結婚～子育てに関する経済的支援の充実。→たとえば、育児休暇中は、
収入が半減してしまうが、子育てのためには経済的支援の充実がなければ楽しい子育てもガマンを重ねなくてはならな
い。また、1度苦しい生活をしてしまうと、2児の子育てが疎遠になってしまう。○現在、児童クラブを利用しているが、責
任者の無責任さに子どもを預けるのに不安がある。代表の人たちの教育はないのか？個人の思いだけでの運営なの
か。上から目線で、こちらは仕事のため仕方なく預けているのに、利用したくない思いにかられてしまう。方針が理解で
きない部分もある。市としての対応はどうなのでしょう。

54 女 25～29歳 大曲地域 既婚
大曲に大きい公園をつくってほしい。雨が降った時にあそべる所がほしい。←ふるさと村のワンダーキャッスルのよう
な。不妊治療にけっこうかかるので支援してもらえたら助かる。

55 女 25～29歳 大曲地域 既婚

現在、妊娠中で切迫早産の可能性により、医者から仕事を休むように、家でもできるだけ寝ているようにと言われている
のですが、休業中の収入がなく本当に困っています。旦那さん1人の収入だと生きていけなくて困っています。無事に2
人目が産まれたとしても職場に産後8週間で復帰しないと仕事も辞めなくてはいけない、保育園に2人目が入れるという
保証もないので、本当に不安です。保育園に入れるよ！という保証があればもう少し安心します。頑張って子供を産ん
でも仕事が無くては生活がなりたちません。

56 女 25～29歳 大曲地域 既婚
子育て支援は他市より進んでいない気がします。（マル福の所得制限、支援施設の充実度）実際休日は横手市に行っ
て遊ばせることが多いです。

57 女 25～29歳 大曲地域 既婚
共働きでも生活が苦しいです。でも将来のために子供はいた方がいいと思い2人は…と考えています。もっと無理をして
でも市からの助けがないと生活できなくなってしまうし、国の将来も危ないです。

58 女 25～29歳 大曲地域 既婚 乳児を育てる世代への環境はだんだん整備されていますが幼児向けへの環境も整えてほしい

59 女 25～29歳 大曲地域 既婚

夫婦共働きですが、父・母もおり、もうすぐ母は定年となります。（父は年金暮らし）2人の給料で色々支払をして、子供
の保育料等を払うととってもキツイです。今年は、去年私が産休だったこともあり、保育料が少し安くなっていますが、来
年は上がると思いますので払っていけるか不安です。会社も子育てに協力的ではないので、子供が病気になった時は
休みづらいです。子供は2人はほしいですが、現状ではかなり厳しいです。もう少し保育料を家庭状況に合わせ低くして
頂けるとありがたいです。

60 女 25～29歳 大曲地域 独身（未婚）

私の会社（サービス業）では、土・日休むことは許されません。有休はあっても、使うことはできません。30代後半以上
の男性社員から子供の学校行事に参加したことがないと聞くと、今の会社では子育ては難しいと感じます。（女性従業
員の離職率が高いのもこういう理由からです）夫婦がそろって子育てできる環境を整える事は雇用体制を整える事と直
結すると思います。市、県、国で子育てと仕事の両立の大切さをもっとアピールしていってほしいです。7ぺージ、8ペー
ジにある事業はなにひとつ知りませんでした。魅力的な事業がたくさんあると思います。もっとたくさんの人が知ることが
できるように、広報に載せたりすると良いと思います。アンケートを2000人と言わず、対象年齢全員に実施すれば、たく
さんの人に事業を紹介できると思います。

61 女 25～29歳 大曲地域 独身（未婚）
大仙市に限ったことではなく、若者が秋田から離れても（進学等で）、卒業し就職するときに帰ってこられる環境が必要
だと思います。低賃金をなんとかしてほしいです。私たちが暮らしやすいように、いつも頑張っていただいてありがとうご
ざいます。

62 女 25～29歳 大曲地域 独身（未婚）
・保育園が少ないので、増やした方がいいと思います。・税金が高いです。・遊べる施設もなければ、道路とかもボコボ
コで子供向きではないと思います。

63 女 25～29歳 大曲地域 独身（未婚）
・複数で参加ではなく、個人で参加可能な街コン・大仙市（大曲市民）を優先とした花火大会、さじきの購入可能。・職場
での妊娠の喜び、周囲の支援の強化→マタハラ、パワハラの防止。妊娠しやすい職場の環境づくり。

64 女 25～29歳 大曲地域 独身（未婚）

秋田市出身者で仕事の都合で大仙市へ移住しました。大仙市に住んでみて驚いたのは、子育て世帯(小さい子供連れ
の家族)が多いということです。あくまでも印象にすぎないのですが、子育て支援の取組が手厚いからなのかなと感じて
います。実際暮らしてみて特に不自由と感じることもなく、街にも活気があっていいところだなと思います。一つ気になる
ことは、大曲地域?で希望する託児施設への入所がかなわない人達がいるようなのでなんとか調整していただけたらと
思います。

65 女 25～29歳 大曲地域 独身（未婚）

主たる仕事がないため秋田市や県外に人口が逃げてします。なんとなく印象ですが、横手は若い人が多い気がしま
す。大仙市は交通の便もよく住みやすい街だと感じています。自分の知り合いに街作りに興味があって新しいことをした
いと思っている人がいますがそういう人たちが気軽に会社やイベント、店を作れるような環境がないと思います。商店
街、商工会が頑張っているようですがその他のNPOやボランティア団体を育成、応援した方がよいと思います。郊外にイ
オンなどの大型店舗がありますが駅前がさみしいです。病院内もそうですが食堂やコーヒーショップ(ドドールとかマッ
ク、ミスドなどのチェーン)があればよいと思います。(Anbeeや病院内ローソンの前で勉強している高校生をよくみかけま
す)高校がたくさんあるのに横手のわいわいプラザ、秋田のアルヴェのような多目的ホールが近くにないのは残念だなと
思います。

66 女 25～29歳 神岡地域 独身（未婚）

お金をかけてこのようなアンケートを実施するのであれば、その結果を今後の大仙市に反映させて、より良い市を目指し
てください。広報などでさまざまなアンケート結果を目にしますが、それを受けて市が良い方向に向かっているかというと
そうでもない気がします。大仙市は他市町村に負けていますよ。花火だけを売るのはどうかと思います。もっと人を呼び
込むには何が必要か、しっかり考えて下さい。問20に挙げているものが大仙市の強みだと言うのであれば、それを強み
だと自信を持って言えるような素敵な市にしてもらいたいものです。

67 女 25～29歳 神岡地域 独身（未婚） もっと観光地を増やしてほしい。若い人がもっと農業に関われるような機会があればいいと思う。

68 女 25～29歳 西仙北地域
独身（離別・
死別）

子どもや10代20代の若い人達の遊ぶ場所がなさすぎる。車がないとどこにも行けなくて不便。子供がいると仕事に行け
ない。小さい子供がいる人に対しての職場が少なすぎる。秋田市に住みたい。

69 女 25～29歳 中仙地域 既婚

人口減少はどこの県でも深刻だと思いますが、最近、田舎暮らしブーム到来していると思うので、他県からの移住者を
獲得していけるような町づくりが必要かなと思いました!!そんなに簡単なことではないし、お金もかかる話ですが高齢化
が進んでいる地域に移住者を受け入れられるように町をリメイクしたりとか…。あと、子育て支援は大切だと思います。
経済的に支援を受けることができれば少子化ももう少しは暖和するのかなって。
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70 女 25～29歳 中仙地域 既婚

・保育の制度が新しくはなったものの、保育園に入れず待機児童となっている子が多い。特に、育休明けの途中入園は
難しい。育休を延ばしたいが、職場に迷惑がかかり、快く受け入れてもらえない。また、保育士が不足しており、定員に
達していないのに保育士がいないことから、保育園に入れずにいる。保育士の不足の理由として、正職員として採用し
てもらえないことや給料の安さ、仕事の量の多さ、正職員も臨時もパートも同じ仕事を与えられるのに対応が異なるこ
と、持ち帰りの仕事が多いことなどがあると思う。そういった不満から、資格を持っているのに保育士をやめたり他の職
業に就く人が増えているのではないか。少子化にともない、保育士を正職員で採用せず（今後、子どもが少なくなること
から臨時でしか採らないと聞いた）にいるが、現状として待機児童は減っていないし、保育を利用したい”今”が大事な
のに全く改善されないし、改善していくようにも感じられない。これでは新制度になった意味が全くない。保育士の待遇
を良くし、働ける環境の見直し→保育士を確保することで、待機児童も減るのではないか。

71 女 25～29歳 協和地域 既婚 とにかく不便！小学校の学童も、たまーにだけ利用できるようなやり方もあってほしい。

72 女 25～29歳 協和地域 既婚
その地域の中心部にだけ子供たちが遊べる場を作るのではなく、地域の中のさらにその中の地域にも子供たちが遊べ
る場が作られるといいと思います。

73 女 25～29歳 南外地域 独身（未婚）
○20代～30代が、もっと行きやすい出会いの場を設けて欲しい。あまり大人数だと行きづらい事もあるため゛友達と飲み
会!!゛というように、気軽に足を運べるような場があるといい。○大学進学で地元を離れた人達が、再び帰ってきて就職し
やすいようにして欲しい。戻りたくても働き口がなく、関東に残って働いている人がたくさんいる。

74 女 25～29歳 太田地域 既婚 子育てしながら働きやすい環境作りを目指して欲しいです。

75 女 25～29歳 太田地域 既婚

嫁ぎ先で意見を言えない。リフォームや改築の考えはなく、家業(農家)ばかりに力を入れており、普段の生活(トイレ、汲
み取り、風呂場)がつらく、苦しい(外)。農場でのローンが高額になっており、改善することはない。一日中一緒にいる事
がつらい。一生一緒にいる事が嫌。長男が小学校に入ったため、引っ越しなど逃げ出すことができない。近場での結婚
だったので、近所の人に何かを言われて実家の親が傷つくことがこわいため、何も行動できない。家業を孫におしつけ
るのはやめてほしい。

76 男 30～34歳 大曲地域 既婚

・公園が少ない。新興住宅地には新たに公園ができたりしているが、市街地から離れると公園が少ない気がする。他の
市町村よりも少ない気がする。・旧大曲市に「道の駅」が無い。子供から年配の人まで楽しめる様な魅力的な道の駅が
あると良いのではないか。13号線などアクセスが良い所に地元の食材を使ったレストランや子供が遊べるプレイルーム
などを作れば多くの人に楽しんでもらえるのでは…。人口減少を食い止めるには雇用を創出し若者が地元に残り経済的
に安定した暮らしが遅れるようにすることが必要だと思う。良き働き口がなければ若者は都市部へ出ていくだろうし、地
元に残っても経済的に安定しなければ結婚し子供を作ることも難しいと思う、

77 男 30～34歳 大曲地域 既婚 大学、専門学校卒業後の県内就職ができる体制及びUターン就職強化。就農の活性化

78 男 30～34歳 大曲地域 独身（未婚） 冬場の行事が少ない。

79 男 30～34歳 大曲地域 独身（未婚）
大仙市は大曲地域だけが発展していると感じる。しかし道路の修繕や劣化した側溝の修繕は後回しになっている様に
見える。無理に発展させるのではなく、自然と共に歩んでいける町になってほしい。特に河川が再び泳げる様になれば
良いなと思う。

80 男 30～34歳 西仙北地域 既婚
仕事場がなくては、若い人達は、県外へ出ていってしまっている。都市部と違い給料の差があり、結婚やその後の生活
に不安があるからではないのかと思う。安心して大仙市で生活できるというような実際に、働いて子育てしている人から
の声を拾い、アピールする様なホームページがあれば良いのでは？

81 男 30～34歳 西仙北地域 独身（未婚）
人が集まる所がイオンしか無いのは悲しい。大曲駅東口になにか施設を作り、国道から人をひっぱる事は出来ないのだ
ろうか。

82 男 30～34歳 西仙北地域 独身（未婚）
最近では多少ですが「婚活」が行われてきていますがまだまだ参加しづらい（浸透できていない）と思い、どこまでその
辺を改良できるかだと思う。

83 男 30～34歳 中仙地域 既婚 マル福事業のように、国や県の基準を拡大し、他市町村より、手厚い事業を行って欲しい。すべての事業にて。

84 男 30～34歳 中仙地域 独身（未婚）
正直に言うと大仙市は落ち目の都市であると個人的に思う。今後の仕事が福祉、発展などを考えると大仙市では不安
になります。

85 男 30～34歳 協和地域 独身（未婚） ・他に類のない大胆な施策を行い、魅力あるまちづくりに挑戦してほしい。※転入者が増加するように。

86 女 30～34歳 大曲地域 既婚

・子供を育てるうえでは、経済的な面が1番の悩み所。医療費の助成はとても助かるので続けていって欲しい。・子供の
健診について、もっとあっても良いのでは？と思う。（たとえば10カ月健診の後1歳児健診を行ったり、5歳児健診を行っ
たり）健診の場で、同じ年齢の子と集まって親と交流ができたり、保健師さんとのコミュニケーションもとれて、悩みの解
決となることもあるので…・出産しても預ける保育園がない。特に年度途中の仕事復帰の際、私自身も子供を入所する
ことができなかったので、その際の対応をもっと丁寧に説明してもらいたかった。次の出産にも不安を感じてしまう。・私
も出産、子育てするまで、大仙市の支援内容を知らなかったので充実していることをもっと広く知られるようにして、産み
育てやすさをアピールしてもよいと思う。

87 女 30～34歳 大曲地域 既婚
福利厚生のしっかりした職場がもっと増えるといい。←ここがしっかりしていないので出産を機に退社する人が多い。中
小企業でもそこはしっかりしてほしい。結婚式場がもっとあるといい。大仙市内だと限られるので…。

88 女 30～34歳 大曲地域 既婚
安定した雇用、安心して子供を育てられる経済力、医療の充実、子供がのびのびと、教育者を信頼できる様な環境づく
りが必要だと思います。あと、小さい子供も大人も楽しめる施設や、観光地が他にもあれば、より生活が楽しくなると思
います。

89 女 30～34歳 大曲地域 既婚
結婚が晩婚化してきており、いざ子どもを作ろうと思っても、なかなかできない状況にある人が増えてきていると思うの
で、早めに結婚できるような、子作りができるような環境にしてほしい。不妊治療になると、秋田市に行かなければなら
ないのでそうなると時間が作れず…大仙市でもできるところが増えるようにしてほしいです。

90 女 30～34歳 大曲地域 既婚
花火以外でも観光できる要素があるといいのですが…。子どもが遊べる外の施設があるといいと思います。水遊びがで
きるような…。
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91 女 30～34歳 大曲地域 既婚

大仙市は住みやすいが、暮らしやすいとは思いません。イベントは企画されても、行ってみたい！と思う程PRに魅力を
感じないし、様々な施設はあるのに活用しきれていないものがもったいないと思います。私の友人は市で行っている結
婚相談所に登録しましたが、相談員の方に性格や適性をうまく理解してもらえず、結局やめてしまいました。婚活イベン
トはあっても「話せないから・・・」とあきらめる知人も何人かいます。結婚を望んでもうまくできない人にはそういった方達
も多いと思います。又、少子化対策として結婚支援や子育て支援は良く聞きますが、私の周りではそういった悩みと同
じか、それ以上に不妊に対する悩みの方が多いと感じます。時代の変化に伴い、共働きが今ではあたり前で、いつも忙
しく余裕のない生活の中で、不妊に悩む女性の負担を経済的、精神的に支えてくれる支援も同じくらいあっても良いの
ではないでしょうか。最初に書いた「住みやすいが暮らしやすくはない」といつも感じる要因で大きいのは、家以外でゆっ
くりできる場所が少ないという事です。万人ではなく、世代に合った各々の場所が分かり易くあれば、混雑を避け、ゆっく
りと過ごせるのではと思います。例えば遊べる場所＝イオンではなく、中高生が心おきなく頭や体を動かせる場所、20
代若者がドライブで立寄ったりデートし易い場所、30代夫婦が子供をハダシでも走り回らせられる場所。中高年がウォー
キングやジョギングをし易い、歩道の整備・街灯の増設。お年寄りがちょっと散歩した時にすぐ休める屋根付きのベン
チ。子供が少なくなったから、危ないからという事で公園の遊具を減らすのではなく、そこから学んで成長できる環境を
思い描いて、たくさんある公園をもっと意味ある物にして欲しい。バスケのリング一つ置くだけで子供の遊び場は増えま
す。花がきれいに咲き誇っている、それだけで皆見に足を運びます。松山公園など昔の様に草木に手入れをして休みの
日もお茶できたりすれば（“おしゃれに”が気を引きます）、親子がゆっくり過ごせるし、季節の花を楽しみに行きもすると
思います。（山からの眺めは絶景です）大幅な投資をしなくても、今ある物に少しずつプラスするだけで、人は外に出て、
見た目だけでも活気を感じ、それが活性化の“きっかけ”位にはなるのではないでしょうか。それを市だけではなく、個人
や商店、会社への働きかけで“心豊かに暮らせる街”を目指せば、観光スポットありきで人を呼ぶのではなく、人口を増
やすという目標に近づけるのではないかと思います。市民が自らを第三者ではなく当事者として認識し、素敵な街を作っ
ていけたら良いなと願っています。（最後に、飲食店への子供（赤ちゃん）同伴で食べれるスペース作成等働きかけだけ
でもしてもらえるとうれしいです。大曲は少なすぎます…座敷とか。子供がいる友達とランチやお茶する場所がもっと欲し
い）

92 女 30～34歳 大曲地域 既婚
親子で参加できるイベントをもっとたくさん企画してほしい。長期休暇中に子供だけで参加できる企画ももっと企画して欲
しい(バスツアー、アウトドア、ものづくり教室など)

93 女 30～34歳 大曲地域 既婚 ・観光地・レジャーなど増やす・アパートは増やさなくてよい。（少子化が進む）・パチンコ屋を減らす。

94 女 30～34歳 大曲地域 既婚
今年32歳になる女性ですが、結婚して10年目になります。子宝に恵まれず、32歳になりました。不妊治療の為病院
行っても一回につき一万円の検査や治療費が掛かります。そのような人が多いと思います。人が居ての町だと思うの
で、人口減少を少しでも減らして下さい。

95 女 30～34歳 大曲地域 既婚
私は出産を期に仕事を辞めました。正直、仕事は続けていきたいと思っていましたが、臨時職員だったため、育休がと
れず、保育園も入れることができなかったため辞めざるをえませんでした。現在、2児の母となり、近いうちにまた仕事復
帰しようと思っています。（経済的にもきついので…）仕事も育児も両立できる、生活しやすい環境を望みます。

96 女 30～34歳 大曲地域 独身（未婚）
市で行っている政策が全然わからない。例えば、中学生の医療費の補助が8月から無料になったことを医療機関に知ら
せるのが遅い。対象になる家庭には事前に知らせたのかもしれないが、扱う医療機関にも早く知らせて欲しかった。

97 女 30～34歳 神岡地域 既婚

・保育園について①例えば、下の子が11月に生まれ、1年の育休をとれたとしても保育園に11月から上の子と同じ保育
園に入れるようにしてほしい。保育園の申し込みを4月にやったとしても…②「姫神公園」という（ジャンボスベリ台ｅｔｃ）す
ごいものがあるが、メンテナンスが行き届かないため、使用禁止の遊具が沢山あります。子供のいる人たちからこれら
の遊具のメンテナンス代として1世帯500円等徴収したらどうでしょう？→保育園、小学校で集金すれば？！③第1子が
8才まではフォローされるとのこと（保育料ｅｔｃ）このご時勢、子供はほしいのになかなか（ｅｘ 上8才、中5才、下1才その
後4人目は？ムリですよね…）できず、上の子と中の子、下の子の間があきすぎたら（資金面で）フォローしてもらいたい
時もらえないのではないかと実は未来が不安です。保育料に関しては長い期間でのフォローをお願いしたい。未満児の
保育料が高いから…一人目はしかたないけど。④東京のどの区か忘れましたが、育休中なら上の子の保育園の入園
は不可というニュースがありましたが、あれをやってしまうと日本は終わりですね。”もう子供はいらない”と国が国民に
言っているようなものです。あんな行政は絶対にあってはならないと思います。☆大変だとは思いますが、日本の未来
のため頑張って下さい！！

98 女 30～34歳 神岡地域 既婚 ・子供が遊べるレジャー施設が欲しい。・子供用のトイレがもっとあると助かります。（イオンにしかない）

99 女 30～34歳 西仙北地域
独身（離別・
死別）

大仙市内にアニメイト、らしんばん、とらのあな、ブックオフなど、オタクに優しい店舗を建ててほしい。

100 女 30～34歳 中仙地域 既婚 子供が安全に遊べる公園、施設などを近場にもっと設けて欲しいです。

101 女 30～34歳 中仙地域 既婚
○若い人が少ないせいもあるのか、少子化はこれからも克服されないのではないでしょうか？市内に行けば公園なども
ありますが、私の住んでいる公園など子供を遊ばせる場所がない…。共働きの夫婦も多いので、子育て中にはもう少
し、暮らしやすい環境を望みたいと思っております。

102 女 30～34歳 中仙地域 既婚
子供が具合悪い時に預かってくれる所が少なく、仕事を休む事が毎回大変なので・・・子育てしやすい場所が増えると
ありがたい。

103 女 30～34歳 中仙地域 既婚

・0才児の保育の充実と病児保育の充実。産休・育休明けすぐに、子供の体調不良で何回も休みをもらわなければなら
ず職場に嫌な顔をされる。育休中に必死に途中入園の手続きをしようと思ったが、0才児と言ったとたんに、ことわられ
る。一時保育も人数がいっぱいで不可能と。上の子は、母が下の子で産休に入ると保育園の対象にならないので、幼
稚園部の手続きをしろと。下の子でいっぱいいっぱい手がかかるのに、母が家にいるということだけで、そんな判断はお
かしいと思う。母にも休みの時間を与えてほしい。ただゴロゴロする為に家にいるわけではありません。・予防接種全て
の無料化。現在数々補助の出ているものはあるが、まだ高いお金を出さなければ打つことのできないものもたくさんあ
る。子供には、もっと国や市で補助し、全ての家庭の子供が平等に全ての予防接種を受けることができるよう配慮すべ
き。インフルエンザの予防接種も子供だけは無料にする等、もっとみんながたくさん安心して子供を産めるよう気を配っ
てほしい。秋田県は特に少子化が進んでいる。給料は全然上がらないのに、かけなければいけない出費はどんどん値
上がりしていってしまう。オムツを買うことだけでも、相当出費がある。もっと、一般市民の声に耳を傾けるべきだと思
う！！えらい方々は収入もたくさんあり、そんなに不便と思うことは少ないと思うが、低収入の一般市民からすると、1人
子供を育てるだけでも、相当苦労している。産休中の収入もないのに出費はかさむ。これでは、少子化が進むのは当た
り前だと思います。もっと、支援を、みんながたくさん子供を産んで育てていきたいと思う、思えるような環境を作って下さ
い！！！お願いします。私の他にも、子供はもっとほしいけど、子育ての出費負担が多くて、産むことができないという
人は、たくさんいますよ！！
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104 女 30～34歳 協和地域 既婚 3人目以降、保育用無料制度の復活

105 女 30～34歳 協和地域 既婚 若い人の雇用の安定が重要だと思います。

106 女 30～34歳 協和地域 独身（未婚）
集客、収益を見込んだ場所や施設が中途半端にならないように、実行、計画していって欲しい。大仙市には土地があ
り、こまちも停車するのでスタジアムを建設し、プロのバスケットボールやサッカーの試合、ビッグスターの招聘など夢の
ような計画ですが、そのくらいつきぬけたものがあってもいいと思います。

107 女 30～34歳 南外地域 既婚

1年間で1万人、人口が毎年減っているとＴＶでやっていました。（秋田県）このままいくと、100年後秋田県には人がいな
くなると…。大仙市は冬も雪よせがとても上手いですし、雪に慣れている風土なので他の都市部の人も移住できるよう
な何か大仙市の特典をつけるというのはどうでしょう？脱サラして農業をやりたい人、企業を呼ぶなどは。企業にはこの
際法人税をタダにしてしまえばどうですか。雪よせなどでお金がかかるでしょうし。秋田大学などに農学部を作ってもらっ
て農学部のキャンパスを大仙市に作るのはどうですか？学生さんが増えるだけで町は活気づくし、新しいアイディア、特
産品など、花火の企画など商工会の人たちとタッグを組んで作ってもらったり、花火のイベントをどんどん作って有名人を
呼んだりして人が集まるような、お金を落としていくイベントを企画して県外からも県内の人も集まらせる大曲の花火のよ
うな何かを作るというのはどうでしょうか。その有能な人材をそのまま大仙市で就職できる企業を作る大仙市の農家さん
と大農の生徒さん協同で何か作れませんか？全農とコンビニがやっているような。農産物でレストラン、パン屋、ケーキ
屋。カフェなど。大曲工業もせっかく甲子園に行った経験を生かして、秋田県の高校野球と言えば大工、のような次へ続
く上手な子を引っぱってくるなど。大仙市あちこち色んな公園がありますが自然があふれててどこも良い場所ですがあま
り知られてないと思います。どんな施設があって、どんな事ができるか、子連れでOKか、おむつ替える場所はあるか、
おっぱい、ミルクをあげれる場所はあるか、全部書いたマップのようなものを作成して、保育園などに配布用に置いてみ
てはどうですか。南外のように色んなスポーツ施設がまとまっている所がありますので、キャンプやBBQをやれる施設を
作る、宿泊施設を作るなど。神岡に毎年、横浜の大学野球部が合宿に来ているそうですが都会や東北の大学、高校、
中学校などの部活が毎年合宿する流れをつかめば宿泊施設も潤いますか。田舎だけど住みやすいと思うし、子供も都
会の子と違ってスレてないので勤勉だし、全国テストで秋田県全部一位にするのを目標に…。まとまらない文章好き
かってかいてすみませんでした。

108 女 30～34歳 南外地域 既婚

若い人達は県外に出てしまい、こちらに残っている人は年を重ねて生活が大変になってきます。県内に残る取り組みな
どがあると良いと思います。（難しいですが…）一人暮らし…空き家問題も深刻です。それに加え、結婚しない、できない
人が多すぎます。子供がいないのも当たり前でしょう…。子供が家は欲しくても2人とも問題があって1人しか授かってい
ませんし。そういう方達もたくさんいると思います。1人もいない人達はきついです。家族が皆で暮らしていくなんて、なか
なかいない時代ですが、大仙市内にいるだけでも全然違うと思うので、大仙市に住んでいるメリットがもっともっと増えて
くれるといいなと思います。

109 女 30～34歳 南外地域 独身（未婚）

・働く場所の少なさや賃金の低さが子どもを産むかどうか決める1つになっていると思います。また埼玉から秋田県大仙
市に引っ越してきて思ったのですが、人間性が田舎特有で外部の人を隣近所が連携していじめて追い出そうとする傾
向が良く見られました。これでは若い人が入って来ても出ていき、人口は増えないと思います。全世代の意識改革が必
要なのではないでしょうか。

110 女 30～34歳 仙北地域 独身（未婚）

・大仙で婚活をしているようですが、そこから結婚した方はいるのでしょうか。広報などにのっているのかもしれません
が、分からないので…、具体的に提示してもらっても…と思います。又、他の所でもやっているのかと思いますが、共通
の話題がある方々が集まる会だと集まりやすいのかなと思いました。・子供を多く欲しい→結婚、出産、なので、職場
で、復帰に当たり、次の子供も生まれやすい環境。子供の体調が悪いと、早退する。そうなると、職場の人員が少なく
なるので、毎回だと、周囲も困ってしまうので。

111 女 30～34歳 仙北地域 独身（未婚）
花火以外の大仙市からの情報、少ないと思います。（隣の仙北市に比べて）（元）仙北町・（元）太田町・（元）中仙町な
どの枠をこえて、連携した取り組みが少なく感じます。

112 女 30～34歳 仙北地域
独身（離別・
死別）

子育てをしていて、親世代と同居していると家の所得で保育料が決まり（高くなり）、ひとり親として家の所得で、扶養手
当てすらもらえず・・でも実際は、仕事をしながら子育てをしていると手がたりず親と同居せざるおえない。家の収入が手
もとにくるわけでもないので、保育料を支払うのが大変なのでもう少し保育料を違う形で決まったらいいと思う。

113 女 30～34歳 太田地域 既婚
行政のやることにはあまり期待していません。子育て世帯に対する経済的支援が手厚くなればありがたいですが、自
力でなんとかするしかないと考えています。

114 女 30～34歳 太田地域 既婚

子どもが遊べる場をもっと増やしてほしい。特に、イオン以外に室内で遊べる場がほしい。結婚に関しては、婚活パー
ティーもいいが、男女が集まり、何か一緒に行ったりする場、サークルみたいなのだと、自然とうちとけていいと思う。イ
ベントなど…。子育てサークルなど充実してくれるといい。母子手帳の表面の柄をもっとかわいいものにするといい。他
の地域みたいにミッフィーやミッキーなど…。

115 女 30～34歳 太田地域 既婚

・子供が産まれてからの支援も大事ですが、本当に心から子供を欲しがっている人への支援（不妊）をしてほしい。（中
には、産むだけもらうだけで育児放棄している人もいるのでは？）本当に生み育てたい人へ優しい対応をしてほしい。・
若者にとって魅力のある大仙市なのか？最近では、大曲など自分の同じ世代の方が、お店を出したり盛り上げてくれて
いる。高齢化の為の対策も必要だけど、若者が居ないと先が続かない。大仙市で出店したりする人への支援（広報に
載せたりとか）など、もっと他地域の方にも知ってほしい。集まってきてほしい。もっと取り上げてほしい。

116 男 35～39歳 大曲地域 既婚
シーズン毎に出会いのイベントなどを行う。年齢別の運動会みたいな皆で楽しめる事などが終わった後、カラオケとか飲
み会など。
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117 男 35～39歳 大曲地域 既婚

秋田県の問題かもしれないが、将来人口予測にもあるとおり、今後はインフラ整備に無駄な経費をかけないようにし、さ
らには各エリア分け（レジャー施設のエリア、大規模公園施設、広域防災拠点など）により、県内の中でも大規模な施
設をいくつか構え、集容力を高めることが人口減少を少なからずゆるやかにすることができると思います。各地域に中小
規模施設を点在させたとしても、利用者の少ない箱物が減ってしまうだけです。ただし、高齢者向けに利用価値のある
施設は残す。子育てについても、公園施設で大規模なものが一つあれば、にぎわいのある一画を形成できるのかと思
います。岩手の御所湖公域公園、小岩井農場のように自然を生かした大規模施設。゛大曲花火゛は季節行事として全
国的メジャーだが、これだけを目玉に観光を盛り上げるのには限界がある。通年で集客力のある、かつ、自然も生かし
た施設を設備し、冬期はそこで雪を利用したイベントを!!『昼は遊んで、夜は花火を見て帰ることのできる施設』→1日中、
人がいます。おそらく…。中途半端ではとんざするので思いきった施設を!!○コンパクトシティは生活の部分のみでいい。
○それ以外の部分は広域的に、広い敷地にゆったりと。○地域基盤の整備と相まって事業展開してほしい。これで西
欧化している市町村は全国にいくつかあります。○徹底的にコンパクトにこだわるのであれば、子育て世代が集まる公
園施設はコンパクトなエリアに大規模に設置し、商業と集客が一体となるように。◎アイデア募集してみてはどうです
か？パブコメのコメントだけではなく絵を入れたもので。

118 男 35～39歳 大曲地域 既婚
子育て支援（助成）等、本当に助かり有難い政策と感謝しております。若者流出＝結婚・人口減と考えるので、職場の
充実や魅力ある街（ファッションチェーン、ユニクロ・ラウンドワン・ファミレス等飲食チェーン等を増やす）づくりがいると思
います。自然環境・美味しい食材などは素晴らしいものばかりなのでこの土地に生まれて良かったと思っています。

119 男 35～39歳 大曲地域 既婚
コンパクトシティーを目指し、サービスの集約を実施する。各集落と中心市街地を結ぶ公共交通を強化する。交通を強化
する事で、進学の幅を広げ、子供の教育に関する不安を解消してほしい。田舎は、行きたい高校があっても通学の負担
から行きたい高校へ行けない。小・中学校でさえ、通学に徒歩で1時間は親として不安

120 男 35～39歳 大曲地域 既婚
・大仙市にも大学や短大を作ってもらいたい。・高校はあるのに、大学や短大が無い為に大仙市を出て行く子供が多
い。その為に、市の人口が減ってしまっている。・福祉も大切だが、教育が一番大切だと思う。

121 男 35～39歳 大曲地域 既婚
市の総合体育館と呼べる施設が実質的に無い為、大きな大会やイベントを主催する事が出来ないので活気が少ないと
思う。また、花火と言う伝統は大切だけれども、それに拘わり過ぎていて他の市町村に比べて積極性が足りない気がし
ます。

122 男 35～39歳 大曲地域 独身（未婚）
居酒屋・パチンコ屋、多すぎませんか？ゲームセンターやネットカフェは増やせないのですか？まだ不良のたまり場のイ
メージなんでしょうか？出会う場所が無いとつき合うにはつながらないです。スマホで見ず知らずの相手と会っている人
が大曲にはまだ多いと思います。

123 男 35～39歳 大曲地域 独身（未婚）
財政等々、今の大仙の人口などいろいろ難しい問題がたくさんあるとは思うが、どこかの市町村のように、魅力のある
大仙市にしてほしい。例えば、お米や野菜を自家菜園みたいな感じで体験できるようなことがあったり、そういう場所を
作るとか。

124 男 35～39歳 神岡地域 既婚 音楽イベント・活動の充実。

125 男 35～39歳 中仙地域 既婚

・独身の人達の出会いの場を作る事が大事だと思います。飲食店で「婚活」「合コン」等のイベントを行い、誰でも気軽に
参加が出来るようにすれば、結婚に結びつくのではないでしょうか？大仙市内に有る、宴会場・飲食店と市が連携し
て、イベント（婚活や、合コン、独身の男女が出会うきっかけ）を作っていければ良いのではと思いました。・子育ての環
境は良いと思います。でも、低所得の家庭への支援（給食費を低減したり、一時金を支払う）を充実して欲しいです。大
仙市の子供の為、そしてこれから生まれてくる子供の為、よろしくお願いします。

126 男 35～39歳 中仙地域 既婚 役場職員のボーナスってなに？おめがだみんな国保さはいれ。中仙地域の職員の態度が非常に悪い。

127 男 35～39歳 中仙地域 独身（未婚） 祭りやイベントなどもう1つ何か足りない気がする。もっと客が集まるような感じにしてほしい。

128 男 35～39歳 仙北地域 独身（未婚）
たまに、大仙市で出会いのイベント等があるのは良い事だと思います。恋人同士になる為に、どうしたら良いか（相手を
傷付けない話し方等）の講座があれば良いかもしれない。そうすれば、もっとお互いに仲良くなれるかもしれません。

129 男 35～39歳 太田地域 既婚
「鳥海山を登る」etc…とっかかりは何でも良いのです。作業や労働をさせるのです。働く姿は何気ない人とのやりとりに
良い人柄が見えそこから…恋愛そして結婚…もちろんそう簡単な事ではないのですが…どうぞ行政に携わるみなさん
心が動く企画をそして私たちのこの腕に孫が抱ける日が来るようになんとかお願いします。期待してます！

130 男 35～39歳 太田地域 独身（未婚）

自分は独身で、できればこれから結婚して地元暮らしていきたいと考えておりますが、仕事が少なく、活気がないので、
安定して生活していけるような町づくりを望みます。特にぜいたくはしなくて構いませんが、大仙市がこれからの若い世
代の家族の良きバックアップ(応援)になって頂けると先も明るくなると思います。地域おこしも大事ですが、おこす人たち
を大事にし、お年寄りやみなさんが安心して過ごせる大仙市になるように私も出来ることはしていきたいです。

131 女 35～39歳 大曲地域 既婚

主人の転勤もあり、他県に住んでいた時もありますが、大仙市は他県に比べ子育ての環境がまだ発展途中の様な気
がします。児童館や公園、子供が歩く時の危険な場所が整備されていません。子供はいつか成長しますが、道路も
日々成長させ、改善できる所は改善していってほしいです。先日駅裏を何度か通る事があり気づいた点ですが、かっぱ
寿司から駅裏に向かう道で子供が道をわたろうとずっと待っていてわたれずにいました。押しボタン式でもいいので信号
を設置して頂く事は出来ないでしょうか？大仙市長さんへお願いです。

132 女 35～39歳 大曲地域 既婚

・いつも私達市民の為にありがとうございます。長男（小3）が軽度の発達障害との診断を受け1年になります。昨年、数
か月の不登校をへて、現在は学校の協力を頂きながらなんとか毎日登校できるまでになりました。2才頃から吃音もあ
り様々な機関（保健センター、教育相談）を受診してきましたが、正直な所具体的アドバイスに欠け、日々の相談を受け
るという体制にはなっていないし、県外よりもシステムが遅れていると感じています。これまでの疎外感、もやもやした
気持ちはとても辛いものでした。私達は゛今゛話を聞いてもらいたいし、゛今゛具体的な方法を知りたいのです。もっと、
オープンに、頻繁に気軽に相談できる場所や親へ支援（ペアレントトレーニングの実施など）を確立していただけたらい
いと願っています。よろしくお願いします。
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133 女 35～39歳 大曲地域 既婚

大仙市に住んで3年目です。毎月タウン誌などで情報を得ているが、行きたいと思うイベント、場所がない。子供を遊ば
せる公園は少なく、草がボーボー、遊具は古くなり種類が少ない。こんな公園では遊ばせる気にはならない。しかも住
んでいる地域に公園が無い。車で公園を見つけても駐車場がない。どうしたらいい？土・日休みでも行きたい所が無
い。職についても全く求人が無い。条件が悪い。スーパーへ買い物に行くと老人ばかり目につく。街と言える場所も無
い。つぶれた店がそのままになっていて、さびれている。自然が多いというが、それは田んぼと虫が多いだけ。よく見る
と、薬をまいている。←田んぼのあぜ道を子供に散歩させたくない。店が少ない。こっちに引っ越してきてから自分にとっ
てマイナスしかない。全く良い所は無い。若者の起業に力を入れてほしい。他の県、市町村は若者が自発的に街おこし
をしているが、この大仙市は活発ではない。

134 女 35～39歳 大曲地域 既婚 特にありません

135 女 35～39歳 大曲地域 既婚

生まれた時から大仙市に住んでいるので、合併して大仙市になっても大好きです。雪寄せはキツイですが住みやすいと
思います。ムリに背伸びして都会ぶらずに環境保全や雪寄せボランティア(高齢者の家)名産物のアピール(最近は枝豆
がすごくおいしいですね）をしていければいいと思います。少子高齢化がすすんで家の周りも空が増えてきたので自分
の将来の不安もありますが。

136 女 35～39歳 大曲地域 既婚

マル福が中学まで拡大されうれしかったのですが、所得制限でマル福がなくなりました。私の子供のようにしょっちゅう
病院に通っている子供や家庭には大きな痛手です。子供の健康は各家庭の所得が様々なように子供1人1人違うもの
です。子供に優しい、子育てしやすいを街で言うのであれば所得制限関係なくマル福を使えるようにしてもらいたいで
す。

137 女 35～39歳 大曲地域 既婚
保育所、一時保育など安心して子どもをあずけても大丈夫な保育所などの環境を作ってほしい私は保育園に子どもをあ
ずけていなかったので、体調が悪くても病院へ行く事が出来なくて、その結果、悪化して大きな病院へ行く事になってし
まいました。数時間でも保育所に安心してあずけておけないとても不安があります。

138 女 35～39歳 大曲地域 既婚 花火も良いが雇用の場を増やしてもらいたい。人口減少は全国的な事なのでどうにもならない。雇用の確保！

139 女 35～39歳 大曲地域 既婚
大曲地域に住んでいます。近くに公園は多くありますがどの公園も老朽化が進んでいて子供を安心して遊ばせる事が
できません。公園の整備をしていただき気持ち良く子供を外で遊ばせてあげたいと思います。

140 女 35～39歳 大曲地域 既婚
私と夫は大仙市出身ではありませんが、職場が大仙市にあるため、大仙市に家を建てました。安定した職場があると
大仙市の人口も増えるのではないかと思います。また、私自身が不妊治療で苦労したので、もう少し補助や情報提供
があればいいと思いました。不妊に悩む人はかなりいると思います。

141 女 35～39歳 大曲地域 既婚

今年の8月から中学生もマル福適用になり、家は大変助かりました。男女の双子なのですが、まだ同じような時期に病
院にかかる事が多いので、早めのうちに対応してあげる事ができて、本当にありがたいと思っています。今は、双子もめ
ずらしくない時代となりましたが、育てていくには、あまりにも費用がかかる教育になっているので、やっぱり1度にかか
るのは、大変です。何か双子に対しての補助・援助があれば助かるのですが…核家族での生活だと共働きでも、今の
所得額だとかなりきびしい生活環境になってる状況です。子供達の将来を思えば、もう少し学費の面で何か対策を…

142 女 35～39歳 大曲地域 既婚

・子供が花館小ですが、グラウンドが遠いため、体育は全て体育館で行っていると聞いています。小さいうちは土の上で
たくさん走ることで運動能力が上がる思いますので、環境整備をお願いしたいです。・また、放課後児童クラブではケガ
を恐れてか運動遊びはほとんどありません。全員クラブに入る際保険に入るなど、金額がかかってもいいのでもっと運
動させてほしいです。・幸町に住んでいますが、子供の数の割に遊ぶ施設や公園が少ないと思います。遊ぶ所がない
からと、子供同士でゲームをしている姿をよく見ます。これからさらに住宅が増え、子供も多くなることが予想されます。
この少子化でこれだけ子供がいる地域も珍しいかと思いますので、子供たちが大人になった時、またこの地域に戻って
来て子育てをしたいと思えるようにもっと遊べる施設を増やし、心身ともに成長できる環境にしてほしいです、よろしくお
願いします!!

143 女 35～39歳 大曲地域 既婚
・子育て支援に力を入れてほしい。（金銭面）・保育園料無料化・出産手当金の支給（例：横手市は1人出産につき3万
円支給）大仙市はおむつ1パックとごみ袋のみで、これでは産む気にもなりません。1子につき10万円とか？

144 女 35～39歳 大曲地域 独身（未婚）

福祉関係の仕事をしている者です。今は医療的ケアを必要としている方も、日数が経つと退院するのが大半です。しか
し、介護力のない家庭では、やむを得ず施設へ入所、入居を申請するといったパターンがほとんどです。その中、介護
施設が病院化しているという状況があり、介護士がインスリン投薬をしたり、経管栄養等様々な処置を看護師の代わり
に行っており、身体介助だけでも重労働なのに医療行為をしています。看護師より仕事量が多く、手当てや給料は大仙
市は安いです。秋田県自体が高齢化が進んでいるにも関わらず介護の方面では行政の対策、知識が乏しいと思わず
にはいられません。現場は女性が多く、子育てや自らの家族の介護をしている方も大勢います。中には結婚、出産を諦
めている方もいました。悪循環の中で子育てだけに目を向けられると憤りを感じることもあります。生活にゆとりがなけれ
ば結婚、出産、子育ては考えられません。

145 女 35～39歳 大曲地域 独身（未婚）

大仙市に望むこと　大仙市はの強みと言えばやはり、全国花火競技大会です。親せきや友人を何度か招いたこともあ
るのですが、これといった観光地がなく花火以外の日程をくむのにいつも困ります。(温泉ぐらいでしょうか)お土産を買う
にも横手のふるさと村を利用したいと(お土産以外にも楽しめるので)大仙市を案内できません。私が知らないだけかもし
れませんが、観光地や娯楽施設があるのならもっとアピールしていくことで人が集まってくるのでは?と思います。フリー
ペーパーの“どあっぷ”は毎月楽しく拝見しています。県南のイベント情報やお店の情報など掲載されていてでかける際
の参考にしています。こういったものはもっとあると助かります。

146 女 35～39歳 大曲地域
独身（離別・
死別）

給料が安く、交通の便が悪ければ都市部に行くのは必須だと思う。都市部から来た者にとって子供がある世帯なのに
税金が高すぎて給料も安くてガソリン代が高くて何もいい事がない！これなら引っ越したいと思うのが当たり前。ファミ
リーサポートもあてにならず土曜保育を入れるのに保育士に嫌な顔をされたら働けない。夏休み中子供がいても働けな
い！交通の便を整えよ！バスが1時間もしくは数時間に1本、電車も同じでは何もできない、子供のいる世帯の賃金前
金を考えよ以上。都市部の政策を見直せ！子供の多い地域 （沖縄や滋賀)の政策を参考にしろ！

147 女 35～39歳 神岡地域 既婚
○結婚→住宅確保しやすい環境（町営住宅の増加など）○出産、子育て→・職場に託児所設ける（事業主への支援）・
男性も、子育てに協力しやすい職場環境→女性が社会に出やすい環境作り

148 女 35～39歳 神岡地域 既婚
小さい子供がいる母親が働きにくく、収入が増えないので、子育てが大変。大きくなるとお金がかかるので、将来不安
です。将来の安心がないと、子供を産む事はなかなか難しいと思います。
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149 女 35～39歳 西仙北地域 既婚

大仙市で休日に出かける所といえば「イオン」しか思いうかばないのでもう少し親子で体験できるような施設などあれば
いいかと思いますが、保育園に入ると集団生活になるので入ったとたんに風邪などもらってお母さん達は仕事どころで
はないと思います。しかたがないとは思うけど、保育園に看護師さんみたいな人がいればいいなぁと思います。あとは、
もう少し商店街の活性化、独身者が結婚したくなるような環境などもう少し市も頑張って欲しいです。

150 女 35～39歳 西仙北地域 既婚
横手ふるさと村ワンダーキャッスルのような子供と親が一緒に遊べる施設や、仙南プール(美郷町プールパーク)のよう
な施設があればいいと思う。

151 女 35～39歳 西仙北地域 独身（未婚）

生まれてから大仙市にずっと居住してますが、自分が子供の頃遊んだ児童館、市民プール、公園がなかったり、少な
かったりして、自身が親になり、子を遊ばせる場がないのは苦労します。また旧大曲市とその他の差がありすぎで、大
曲に出向かないといけないです。また、米どころなのはわかりますが、田んぼの用水路？が深いのにふた等がついて
いなく怖いです。歩道も少なく狭いです。子の就園就学にあたり、市にお話しさせてもらった事もありますが、変化なしで
す。市に言っても腰を上げてくれないのは暗黙の了解ですが、アンケートをとる前に小さな一市民の声にも耳をかたむけ
ていただけたらありがたいです。

152 女 35～39歳 西仙北地域
独身（離別・
死別）

・育休中なのに保育園に預けられるのはなぜですか？待機児童解消にならないのでは？・保育士不足？・母子家庭支
援を厚くして欲しい。

153 女 35～39歳 中仙地域 既婚
今の子供たちは悩み事などそう簡単に話してくれない。そんな相談場所、カウンセリングなど、大曲じゃなきゃやってい
ないとかじゃなく、他の地域にも必要だと思う。

154 女 35～39歳 中仙地域 既婚

放課後児童クラブ（夏休み中の対応として）とか、詳しいことが全然わかりません。共働きなので、長期休みもとれませ
んし…。でも、子供も友達とかと遊びたくて仕方ないし…。安心してあずけられる場所がほしい。近所にもお友達がいな
い環境だし…。豊岡、豊川小学校が一緒になれば、お友達もいっぱいいるのですが…。子供が豊岡小に行くまで徒歩
で2時間近くかかります。人もいないし…（変な人も多いし…）。今後、心配なことがいっぱいあります。保育園みたいに
バスがでればちょっとありがたいです。

155 女 35～39歳 中仙地域 既婚
出産してからの仕事がなかなかむずかしい。働く場が少なすぎる。時給も安い。パートに出てから2人目出産というのが
現実的にきびしい。復帰できるか不安。

156 女 35～39歳 中仙地域 既婚

・雇用の場を作る・待機児童の減少←両方を満たすので保育施設の建設を要望します。人口減少の克服にはまず雇用
の充実と思います。ここで働くところがないので大仙市から人がいなくなるのだと考えます。農業をうりにした雇用の場
は検討できないものでしょうか？地元・中仙には園芸メガ団地もあります。アンケートが意義深く活用されるものであり
ますように。

157 女 35～39歳 中仙地域 既婚
子育てをする中で保育園に預けるということは大切な事だと思います。親は働いて子供を育て子供も他の子供と交わる
ことで成長すると思います。しかし、今は保育園に預ける条件が厳しく簡単に預けれないと聞きます。もっと子育てしや
すい市になってくれれば良いと思います。

158 女 35～39歳 協和地域 既婚
・休日に遊べるレジャーがない。・人が集まるスポット（例えば、コストコとかIKEAとか）が出来るともっとさかんになるの
では？・近くに病院がない。（ないのはしかたないが、車でしか移動できないので今後、老人になった時のことを考える
と不安。）せめて、バスがあればいいが、それもない。・他県から結婚を機に移住したが、とても住みにくい。

159 女 35～39歳 協和地域 既婚
婚活パーティーなどのイベントをもっと実施したら良いと思う。ホテルなどでの大規模イベントになると、行きづらい人もい
ると思う。地域密着型の小規模で実施する回数が多いと、参加しやすいのでは。（行きたくても行けない人は必ずいると
思うので。）何となく空き家の件数が増えてきてる様な…。気のせいかな。

160 女 35～39歳 南外地域 既婚 医療費が中学生までに支援対象になったことがありがたいです。正社員の求人がもっと増えると嬉しいです。

161 女 35～39歳 南外地域 既婚

●農業法人を国でつくる。　安定した収入を得る公務員にする現状では都会へ出た若者は戻ってこない。第6次産業の
支援●レジャー施設　美郷町にあるプールパークみさとのような小規模でも親も子供もワクワク出来る屋外施設を●障
害児・親メンタル支援　資格のある福祉専門家よりも障害児を育て続ける親を専門家にする取り組みを。有資格者の知
識はすごいが正直ピンとこない。（共感し合えない）＝不信感が出てくることも…。●障害児でも本格的にスポーツ出来
る市に―コネがないと出来ないのが現状。大仙市からパラリンピック出場者をふやす。●大仙市でミスコン（ミスコン・マ
マコン）[大曲の花火の時にでも]●地域おこし協隊を募集する前に地元の若い世代の話を聞いていますか？

162 女 35～39歳 仙北地域
独身（離別・
死別）

少子化にもっと、取り組んで欲しい。労働賃金が低いのに対して、子供の教育費などにかかる費用が多すぎる。

163 女 35～39歳 仙北地域
独身（離別・
死別）

安定した雇用の場、収入が多くなれば…と望んでいます。

164 女 35～39歳 太田地域 既婚

周囲のお母さん仲間でも子供の人数はそれほど少ない様に感じられず、2～3人という家族が多いようです。なのに少
子化が進む原因は、やはり、若者が地元にいない・・・県外への就職や安定した職場の確保が確立されていない事に
あるのではないだろうか若者が住みやすく、働きやすい環境づくりが必要であると思います。ちなみに賃金の安さや交
通手段の不便さも理由の1つだと思います

165 男 40～44歳 大曲地域 既婚 ・まずは市も財政の健全化が必要と思います。

166 男 40～44歳 大曲地域 既婚

大仙市自体とても魅力的な所だと思います。海、山まで1時間程度で行けるし鉄道(こまち)も通っているし、近隣の市町
と連携を取っていけばもっと良い所になると思います。ただし、市自体のプレゼンがいまいちな気がしてなりません…コ
ンパクトシティ化できると思いますが、そもそもプレゼンが下手なので魅力がない街になっていると思います。日本のカリ
フォルニアにような街なのにもったいないです。

167 男 40～44歳 大曲地域 既婚
若者の集まる場を作る。レジャー施設などを充実させたほうが良いと思う。しゃれたショットバーなど。夕方になると花火
通りが人通りが少ないのが気になります。

168 男 40～44歳 大曲地域 既婚 花火大会を3日間にする（金、土、日連続で）

169 男 40～44歳 大曲地域 既婚
大仙市の子育てに対する政策には大変満足してます。本当に感謝です。これからも大仙市で親子仲良くくらしていきた
いと思います。
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【性別】 【年齢】 【居住地域】
【既婚・独身

の別】
【自由記載欄】

170 男 40～44歳 西仙北地域 既婚

・若い人が就職できるような企業の誘致（企業がきやすいようなメリット（土地無料貸し出など）があればいい？）・農業
法人等が大仙市には多いので、そこに就職できるように、法人または就職した人への補助を出す・柳葉敏郎さんは、教
育関係や地域でいろいろがんばっています。柳葉さんから大仙市PR大使となってもらい、いろんな場所でPRをしてもら
う。・やはり、合併して思う事は、旧大曲市のみが栄えているイメージしかない。これを同じようにとまではいかなくても、
もう少し考えてほしい。

171 男 40～44歳 西仙北地域 独身（未婚） これでいいのか秋田県大仙市

172 男 40～44歳 中仙地域 既婚 交通インフラの整備。大手企業の誘致。安心・安定な生活が第一。結婚、出産は次の段階。

173 男 40～44歳 中仙地域 既婚
専業主婦が多いのは残念なことなので、女性のパワーを活かす雇用を生み出してほしい。日中、主婦は自宅にいて、
ひきこもりのような状態になっている。外出して、子どもと遊んでいられる憩いの場を市中に作ってほしい。

174 男 40～44歳 協和地域 既婚 ・特に魅力もない田舎が、何をしても無駄だと思う。

175 男 40～44歳 南外地域 既婚 ○婚活イベントの実施○安定した雇用の確保○花火大会会場周辺の宅地造成

176 男 40～44歳 仙北地域 既婚

経済的に豊かにならないことには、結婚・出産はできないと思います。人口減少の克服はそれからだと思いますが…
今、地元でがんばっている企業を支援したり、新しい企業を誘致したりすることが大事だと思います。子育て世代への支
援も大事ですが、子育てが一段落した世代への生活支援も大事だと思います。特に高校から進学する家庭など平成の
大合併で合併しましたが、合併してから生活費など2倍・3倍になりました。特に水道代は、3倍です。生活費などの軽減
をはかることで大仙市は、生活するにはいい街になると思います。そして、他からも移住者が増えるのではないでしょう
か。

177 男 40～44歳 仙北地域 既婚 妊娠するまでの補助金等体外受精など妊娠するまでの全額を回数に応じず負担してほしい

178 女 40～44歳 大曲地域 既婚 駅の道を活用し、屋外で季節にあった食べ物を提供して、立ち寄ってもらえればいいと思います。

179 女 40～44歳 大曲地域 既婚 田町にちゃんとした流雪溝がほしい。桂公園のまわりの道に街灯が少なく暗い。

180 女 40～44歳 大曲地域 既婚

子供が1人おりますが、大仙市には子供を遊ばせる場が少ないと思います。小さい公園はたくさんありますが、レジャー
施設と思える場所はありません。姫神公園も笹倉公園も老朽化していて、とても淋しい場所になっており、遊具も使用
できない状況で、とてももったいないと思いました。遊園地、動物園、つりができる場所、ゴーカートが出来る場所等、何
かあればお客さんもたくさん来る街になると思いますし、子供たちもたのしめると思います。広大な土地は大仙市内に多
数多くありますのでレジャー施設があれば大仙市はもっと活気のある街になると常々思っております。

181 女 40～44歳 大曲地域 既婚

○大仙市に限らず、秋田県は大手の企業を取り入れることはできないのでしょうか？農業だけに力を入れるのはこの先
の事を考えると厳しいと思います。○大曲の花火は全国的に有名ですが、人が集まるのは花火の1日だけ。大仙市に
は観光地が少なすぎます。.せっかく何十万人と集まるのですから、市内に大きな観光施設があっても良いと思います。
今の大曲は介護施設ばかりですよね…。花火以外に何も魅力を感じません。

182 女 40～44歳 大曲地域 既婚 医療施設の充実、商業施設をもっと増やしてほしい。デパートなど。

183 女 40～44歳 大曲地域 既婚
子供が小さい頃はあまりお金がかからないが、中学校、高校になるにつれお金がかかるので、医療費，学校費など、
もっと援助があると助かるような気がします。

184 女 40～44歳 大曲地域 既婚

・伝統を守り平日に行っている地域の祭や行事を休日に行うような柔軟さがあってもよいのではないか。・子ども会への
補助、助成・（若い世代向け）市民住宅を増やす←学校に近い。入居の査定基準を見直す（夫正社員、妻パートでも収
入によっては審査が通らないことも）・民生委員、ボランティアの方々にも感謝だけではなく給料を支払う・市がどんなに
子育てしやすい環境を整えても、取り入れて活用してくれる企業が少ない。そのため父親が育児に参加出来ない現
実。・育児休暇中は保育園に籍をおけなく、苦しんでいる4人の子育てをしているお母さんが今現在いらっしゃいます。←
いずれ復帰するから育休なのです

185 女 40～44歳 大曲地域 既婚
大仙市に住んでいる人は沢山いるが、結婚して出産、子育てとなると、成人するまで子どもにお金がかかる。色々な取
り組みはしていると思いますが、海外の子どもへの支援、教育環境を参考にしたり、アイデアを大仙市用として新たに企
画していく必要があると思います。

186 女 40～44歳 大曲地域 既婚

全国的によく耳にする空き家の問題TVでもよくやってますが、大仙市の対応は、どうしているのかなと思う。空き地、空
き店舗など、集客力のある店舗の誘地など、してないのでしょうか。若者が、秋田市、岩手、仙台などで買物する気持ち
がよくわかります。私も、大曲で欲しい物がありません。人も、お金も他県や他店舗へ流されていってます。花火だけの
集客では．．．．常に活気のある、大仙市になればと思います。

187 女 40～44歳 大曲地域 既婚
・自然を生かした、レジャー施設。・若い世代も楽しく農業をやっていけるような工夫。・まだまだ農家も多いと思うので、
作った野菜、果物が、生かされるシステム（レストラン・食品を使う店など）流れをしっかり作ってあげれば、意欲も上がる
のではないでしょうか。

188 女 40～44歳 大曲地域 既婚
市内でレジャー施設と呼べるものが、思いつきません。子供と気軽に行ける施設があればと思います。安全性の事を考
えると難しいのかもしれませんが、児童公園の遊具が昔より少なくさみしい感じがします。子供を元気に外で遊ばせた
いと思いますが、なかなか…。

189 女 40～44歳 大曲地域 既婚

小学校6年間の病院に沢山かかってしまう時期をマル福にしてもらってる市はなかなかないので、とても助かっていると
同時に、8月からは中学生までマル福を拡大してもらえたことにとても感謝しています。安心して病院にかかれることは
家計にとっても、とても助かりありがたいです。児童クラブは今なお、不足しており、希望しているクラブへ入れられない
ことが現状のようなのでさらなる向上よろしくお願いします。

190 女 40～44歳 大曲地域 既婚
・発達障害などの児童への支援・不登校児への対応　・健常者の雇用の拡充はもちろんのこと障害者雇用へも力を入
れてほしい・川原町にある技術専門校もせっかくあるのに人数が減っているようで、県と一緒にもっと県内外へアピール
してはどうか。若者の人材確保にもつながると思う。

191 女 40～44歳 大曲地域 既婚

花火産業構想などは独自性をアピール出来そうですが、他の市町村との差別化をもっと計って欲しいと思います。例え
ば市内の電気はすべて再生可能エネルギーでまかない電気代は他より安いとか大胆さが欲しいです。一時金を交付
するようなものも効果はあると思いますが、これでもかというくらい色々な施策を組み合わせる必要があると思います。
住んでいる人が魅力を感じられる街なら他の人達にも魅力を自然と発信できると思います。これからの市政に期待しま
す。



 

 

77 

 

  

【性別】 【年齢】 【居住地域】
【既婚・独身

の別】
【自由記載欄】

192 女 40～44歳 大曲地域 既婚

医療センターもできたので、子供と老人にやさしい町づくりを目指したらどうですか?観光地としては難しいので、老人マ
ンションの近くに保育園、幼稚園などの施設をつくり、老人と子供のふれあい、また父母が老人から子育ての知恵をもら
う場をつくり、お互いが活き活きできるようにする。子供を育てるなら大仙市、老後(退職後)に暮らすなら(老人ホーム、マ
ンション、医療の連携)大仙市、というのも良いのではないかと思う。

193 女 40～44歳 大曲地域 既婚
自然災害が少なく、良い街と思いますが企業誘致が活発になるともっとすばらしいとおもいます（酒、食べ物もとても良
いです。アピールをした方がいいと思います）

194 女 40～44歳 大曲地域 未回答

・0歳や1歳の子どもが保育園に入れずにいる子もおり、保育園の充実と言われているが、小さければ小さいほど、絶対
に親と一緒に過ごした方が子どもにとって良いと思う。親と一緒に過ごせるような社会のしくみを整えてほしい。園に入
園すると、親が平日休みの時でも、登園し、日曜日は仕事で祖父母へという子もおり、ほとんど母親と一緒にいることの
ない子もいた。いろいろな場合があると思うが、母親との時間が少ない子に、保育園、小学校など集団での中で、いろ
んな意味で気になる子が多いように思う。自分の子どものことをよくわからない親が多くなり、そして、ちょっとしたこと
で、苦情をいう親が増えている。親（特に母親）への支援、指導も必要だと思う。気になる子どもの親も、かわっているこ
とが多い。以前、保育園などで働く機会があったが、小さい子どもの質の悪さと給料の低さに驚いた。やってられないと
いうことばに納得するものがあった。乱筆になりました…。読みにくくてすみません。

195 女 40～44歳 神岡地域 既婚

今回のアンケートに関係ないかもしれませんが、保育園での戦いごっこについて疑問を感じています。先生方の人数を
増やし、しっかり見て教える事が出来れば問題ないと思いますが、ルールを守らない子はたくさんいます。3才の子供か
ら言われたのが、何もしなくてもみんなたたいてくる、だからやり返す。先生なんか忙しくて見てない、痛いのをずっとが
まんなんか出来ない。年長になってもおもいっきりたたいてきて、それを先生に言わないでと言ってくる子もいるようで
す。昔の子と今の子は違うと思います。何不自由なく育って見つからなければ大丈夫という気持ちを持ち、自由に戦い
ごっこをしていたら学校でもそれが続き、いじめや問題を起こすのではないでしょうか。保育園の先生の人数を増やし、
思いやりやモラル、ルールを守る事。のびのび育つのとやりたい放題は違うと思います。大変だと思いますが、小さい時
の教育は本当に大切な事だと思います。親も小さい時から保育園に預け、あまり怒らなくなっている事も原因になって
いると思いますが、だからこそ先生にしっかり見て教えて頂きたいと思います。

196 女 40～44歳 西仙北地域 既婚

大学生、高校生2人、小学生の子どもが4人います。子どもを育てて思うことは、子どもを産んで保育園などにすぐ預けて
仕事に出なければいけない状況のような社会ではなく、子どもを産んで自分で育てていけるような社会を作って欲しい
です。せめて、小学校へ入学する時までとか母親が子どもに愛情をそそぎ人格形成の時期に育てていける環境がある
と、学校に入ってもいじめや非行など少しでも減るのでは…と。子どもを育ててつくづく思います。

197 女 40～44歳 西仙北地域 既婚
工場などの働く場所が少なく、男の人の収入が少ないため正社員で働かなければいけない私のような人は、子供の事
で仕事を休むので収入も少なくなっている。夫婦で正社員で働いても大変なので、男の人の収入が上がると子供を産
み、育てやすいと思います。

198 女 40～44歳 中仙地域 既婚 子供と一緒に参加できるイベントをもう少し増やして欲しいと思います。（休日も）

199 女 40～44歳 中仙地域 既婚 良い所はたくさんあるが、アピールの仕方が上手ではないと思う。・曲中の全国大会もすばらしい・大曲の花火もすごい

200 女 40～44歳 中仙地域 既婚
雇用が少なく結婚前から勤めている増田町まで片道1時間以上かけて通勤しています。産業（誘致工場等）をもっと増
やしてほしいです！

201 女 40～44歳 中仙地域 既婚

○人口減少の克服　今の大仙市はどう考えても活気がないと思います。市長選があっても誰も立つ人もいないし。若者
がなぜ地元に残らないか。単純に考えても仕事が少ない、遊べる場所がない・・・。まちがいなくこの2つはみんなが
思ってる事だと思います。大仙市に限らず交流施設や商業施設など作っても結局ハンパ！！（県外に皆お金を落とし、
地元は潤わない）無駄な建設費だと思います。もっと若い人達が先に立つ（意見を聞く場を設ける）その為には、大人た
ちがもっと若い人達が先に立ってくれるような環境を作ってほしいです。特に大仙市は他の町に比べて手当て金、助成
金、仕事など少ないとよく言われます。○結婚、出産について　シングルマザーの人は、母子手当をもらっていると思い
ますが、養育費ももらえず、昼、夜がんばって働いている人もいれば、内縁の夫のような人が同居して養ってくれてる人
もいるのに母子手当をもらっている人もいたりすると思います。そんなんでもらえるなら、結婚しなくていいやーって思う
人がたくさんでてくると思います。もっと、ちゃんと調査をするべきだと思います。私は、幸いにも、旦那、子供、親にも恵
まれ、生活もキツキツですが、幸せに暮らしています。ですが、生まれ育った大仙市には、不満がいっぱいです。この調
査が身になってくれる事を期待しています。

202 女 40～44歳 南外地域 既婚 市役所職員と一般企業との格差がありすぎる。市役所職員がよく思われていない！

203 女 40～44歳 仙北地域 既婚
働きたい母親にとっての職場がなかなかないと思う。特に小さい子供がある場合、時間帯や休日など条件にあう職場
がほとんどないのが現実で、正直困っている。

204 女 40～44歳 太田地域 既婚
・マル福、本当に助かっています！・地区に独身の男性が多数います。多分奥手でシャイなので、本心ではイベントに
参加したいのかもしれません。誘ってみて下さい。

205 未回答 40～44歳 西仙北地域 既婚

このアンケートの結果を受けて、行政でできるものを実行していくと思うのだが、今回アンケートの結果を受けて出てきた
案をさらに市民に問い、望んでいるものが実行されると良いと思う。いつも思うのだが、このようなアンケートを書いても、
意見を書いても「どうせ」実現されることはないだろうと考えてしまう。行政は予算や上からの命令、自分の都合などで
実行を足踏みすることが多々あると思う。その結果が「どうせ」という気持ちにつながっている。市長をはじめ大仙市の職
員が本当に大仙市を良くしたいという気持ちで、それが伝わってくれば私たち市民も協力するので、ぜひ士気をあげて
やっていただきたい。厳しいことを書いたが、大仙市が良くなることを私も強く願っている。

206 男 45～49歳 大曲地域 既婚
○発信力、外に出ていく力の強化○花火を利用することは大事だが、そればかりに寄っている現況は良くないと考え
る。食であり、自然等の素材はそれ自体が持っているすばらしさ、ストーリーをしっかりと強くすること。

207 男 45～49歳 大曲地域 既婚
子供たちも大学生・専門学校生だが大仙市（秋田県）に住みたいと思わないと言っている。やっぱり仕事（正社員）が充
実してなければ県外に行ってします。しかも、結婚すらできない。正社員で働ける場所をふやしてほしい。

208 男 45～49歳 大曲地域 既婚
有効利用　・旧中仙町ジャスコ2Ｆを室内練習場やゲートボール等出来るように利用。・冬の対策　首都圏に比べ、冬期
にかかるお金の負担（灯油、除雪経費等）が大きい為、1世帯に対しての助成金（商品券）。・雪の有効利用として　”大
仙のおいしい水”を販売
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209 男 45～49歳 大曲地域 既婚

・賃金の低さ、私は経営者でありますが、とにかく元請からの金が安いために、社員の給料が上がりません。年収200
万円以上にならない人たちがたくさんおります。そんな中で、やはり結婚、出産に至らないと思います。又、親の年金
で、生活をしている人も多数おられます。毎年、試行錯誤をしながら経営しておりますが、元請が変わらず。・大仙市で
人が集っているとすれば、パチンコかイオンです。本当に、駅前通りは人がいません。屋台形式で、昔みたいにカレー焼
きそば、カレーうどん、カレーラーめんなどなどあればおもしろいかも？（まちがいなく学生は通行しております。）又、自
由に置ける駐車スペースがあればいいかな？今は、カレー○○○がはやっているが、これは昔から大曲の町にあった
ものです。・毎日、大仙市を回っているが公共のバスに人が乗っていません。あんな大きいバスより、ワゴン車で充分だ
と思う。又、バス停にこだわらず家の近くまで行くとか、そういう公共のサービスがあれば、お年よりの人は喜ぶかも？

210 男 45～49歳 大曲地域 既婚
働く場が少ないので、若い人達は、働く場を求め市外（県外）へ出ていってしまう。また、収入が安定していないので、
子供を多くつくれない。そして、老人の介護料金が、収入の割合で見ると高いので、生活するのが、やっとの人もいるの
で、改善して欲しい。

211 男 45～49歳 大曲地域 既婚 ○遊具がたくさんある公園が大曲市内に無い。○新婚中に住める住宅を低価格で貸す。

212 男 45～49歳 大曲地域 既婚

星野リゾートの星野社長は「（観光資源としての）雪は石油より貴重」という名言を残している。自然、食、日本文化に恵
まれた大仙市は、もう1度内的魅力に特化し、限界がある国内相手ではなく、訪日外国人拡大による雇用創出とインフ
ラ投資をすべきと考えます。しかもコンサル料の高い外部民間より、行政がまとめ役となり地元出身（出戻り可）の人を
公務員として受け入れ、どうせこの先消滅自治体になるなら、多少の失敗には目をつぶり、積極的な気持ちに活路を見
い出す必要があるでしょう。特に20～30代の女性を外国人相手のコンダクターとして雇い、通訳や花火鑑賞の資格取
得は完全補助、観光業の少ない時期は外国向けの加工品（日本製果物中心）に従事させ、年に250万位で（子育て時
期後の復帰も可能）契約できたらと思っています。自分は現在の人口減社会において、若い女性の雇用が何よりも重
要であり、定住、結婚、子育てにもつながる最大の支援と考えます。福祉充実と雇用確保は密接な両輪であり、子育て
環境の充実、介護の負担減とともに、地元出身の若者を流出させないためにも、自治体のやるべき事は自分たちの存
在そのものの自問自答にもつながります。スピードのある決断を求めます。

213 男 45～49歳 大曲地域
独身（離別・
死別）

・安定した雇用・平均的な収入（全国にレベルで）が根底にあると思う。それがないと、いくら支援、結婚の場等の提供を
しても、ふんぎりがつかないと思います。

214 男 45～49歳 西仙北地域 既婚

・限りある税を如何に有効に使用するかということは、いつの時代においても100点満点のないテーマであると思いま
す。・小学生と園児の2人を育てている私にとっては、とりあえず子供たちを気軽に遊ばせることの出来る小規模な公園
が身近になく、非常に秋田市などと比較すると見劣りがすると思ってしまいます。・統合に伴う廃校が決まっていた小学
校を建て替えるなど、およそ、考えられないことも行われてきた本市に長年住んできた私にとっては、やはり、本当に税
の使い方は難しいと思わざるを得ないと同時に行政に携わる方々には、血税の使用について、十分な審議と、一時の
国の政策に踊らされるのではない堅実な運営をお願いしたいところです。

215 男 45～49歳 西仙北地域 既婚

子育てについて、各地域の公園に子供の大型遊具があると思うが、整備後時間が経過し壊れているものについて修理
がされない。（作りっ放しである。）子供があつまる施設なのだから維持して欲しい。又、天候に関わらず遊べる施設も
欲しい。人口減少についてはやはり仕事の場がないと人は集まらないと思うので、農業でも何でもよいので産業を活発
化して欲しい。やってるとは思うが起業支援も頑張って欲しい。

216 男 45～49歳 西仙北地域 既婚

雇用の場や産業の振興がなければどうにもならない。若者の流出は当然だと思う。自然豊かで環境の良い、住みよい
地域だとしても、現実は雇用の場や安定した収入が得られなければ発展はないと思う。教育に対する意識の低さも気
になる。なぜ人口が集中する地域がある一方、大仙は人口が減っていくのかは明白である。自然伝統文化、祭りでは
生活は成り立たない

217 男 45～49歳 中仙地域 独身（未婚）
高齢の母の病院への通院の足が車しかなく、母が運転して行く事に不安があるし、自分が会社を休まないで通うことが
出来る送迎バスが、市の病院から地区ごとや曜日ごとにあれば良い。(今は角館方面と長野方面への乗合バスがある
が、大曲方面がないので、大曲やそれ以外の所へ通っている人は大変だと思う)

218 男 45～49歳 仙北地域 既婚
職場が少ないため、就職率が悪い。物価は上がる一方だが、賃金が安いため、若い人達は地元に残らず、首都圏に出
てしまう。生活をしていくための魅力がないように思う。公務員の賃金は高すぎる。働く人に平等ではない気がする。

219 男 45～49歳 仙北地域 既婚 大曲市役所の奥にいる人たちの態度が悪い。

220 男 45～49歳 太田地域 既婚
○若い年齢層の人の所得が少ない。○出会いの場が少ない。○不妊治療についての保証を手厚く。○助成終了してし
まった人達はどうするのか？

221 女 45～49歳 大曲地域 既婚

出産後の育児の悩み（特に一人目）を一人で抱えこまない様な保健婦さん等の対応が必要かと思う。特に障害者や病
気でなかなか一人で外出ができない方は優先的に声をかけるだけでもありがたいと思う。小、中、高校と先生が事務的
な考えをもっている方が多く感じられ、子供もですが、親も気軽に相談できるシステムが必要と感じます。（問題がある
時は「様子をみましょう」が多く、即、対応してくれる先生が少ない）勉強もですが、心のあり方、思いやりを学校の方で
も気持ちをこめた精神で先生方との信頼性を作っていただきたいと思う。

222 女 45～49歳 大曲地域 既婚

○以前、自家用車を使わず、子供達（6人程）を連れ、バスか電車、新幹線をつかい、遊びに行く計画をたてようとしたと
ころ、アクセスの悪さに驚きました。大森山動物園、ザ・ブーン、ふるさと村等、角館駅または羽後長野駅から出発する
方法で皆さんも調べてみて下さい。あきらめざるをえないと思います。○働く親が多いため、高学年にになるにつれ、一
人で過ごす子が増えていると感じます。安心して集える場所を無料提供してほしい。

223 女 45～49歳 大曲地域 既婚

・若者の流出を止めること。そのためには地元で雇用する事が大事だと思います。キャリア教育と、市の対策を関連さ
せ、中・高校生への働きかけ、保護者への情報提供に力を入れると良いのでは？大学進学者はほぼ県外に流れてし
まいます。学力向上も重要ですが、無意味な大学進学よりも、目的意識をもった働き手を育てることが必要だと思いま
す。それが地元愛→人口減少の抑制につながると思います。

224 女 45～49歳 大曲地域 既婚
安定した雇用が欲しいです。娘2人（小学生・中学生）がいますが進学でも就職でも県外になりそうです。親としては残っ
てもらいたい気持ちと、好きな事をやってもらいたい気持ちが半々です。賃金も最低なようですし、将来がとても不安で
す。
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225 女 45～49歳 大曲地域 既婚

・リゾート地（ザ・ブーンみたいな一年通してあそべる所）を作り、側にアウトレットパーク・姫神山を活用したキャンプ、テ
ニス、アスレチック等の整備（現在は交通不便で活用なし）・若者が住むと人口も多くなるので、その為には若者が楽し
める所、集まる所を作ってほしい。福祉も大切だが、それをささえる子供がすみたいと思える街作り。・山形方向からの
アクセス（新幹線等）を充実させる。岩手方面からも、千畑と花巻間に道路を拡大整備すれば人も流れてきて大曲もうる
おうはず。・空き家が多数あるので、アパートより空き家を利用してもらうといろんなメリットあるのでは・・・・。・旧大曲市
内の空洞化が進み、近くに大型デパートも無いし、あそべる所もない。介護体制はあるも、歩きや自転車で移動できな
い所しかない。昭和30年代のように活性するには、まず人（若者）をよぶために街中に行きたい物をたててほしい。介護
施設ばかりだと、ますます県外に行きたいと思う。通年リゾート地、競馬、ラウンドワン等あそべる所がほしい。子供はそ
んな所がないから県外にいきたがる。職場も大手の会社がきてくれたら人も来る。（日産、トヨタ等サントリー東洋水産等
の食品会社等）・酒、米等をだせる道の駅大曲をバイパスに作る（十文字を見習ってほしい）

226 女 45～49歳 大曲地域
独身（離別・
死別）

・せっかく作った駅前「あんべー」の閉館が19:00時とはありえない。大曲市内の高校生は、どこで勉強したり、電車待ち
の時間調整をするのか、心配です。（ちなみに横手市のY2プラザは、もっともっと利用しやすい）

227 女 45～49歳 神岡地域 既婚
実家で暮らしている独身の方が多いように思うので、年齢又は期間を限定した独身専用のシェアハウスや、雇用住宅
などの提供で、出会いの場や、自立した生活を支援できるのではないかと思います。

228 女 45～49歳 神岡地域 既婚 現金給付よりも給食費を無料にしたほうがよいと思う

229 女 45～49歳 神岡地域 独身（未婚） 未婚の人にもやさしい市にして下さい。

230 女 45～49歳 西仙北地域 既婚
若者達が、働く事ができる魅力的な職場がもっとあれば、人口減少の歯止めになると思う。大仙市は犯罪もなく、自然
豊かで、住みやすい所なので、若い力が、元気な市にしてくれる事を願いたいと思う。もちろん、自身もですが…。

231 女 45～49歳 西仙北地域 既婚
大曲の花火は、何回行っても感動しますが、地元の人達が「大変だから行かない」とか「もう行かなくてもいい」等と言う
のを聞くと、ちょっと残念に思います。豊かな自然や、おいしい、米や、野菜などを生かして、大仙市が発展する事を願っ
ています。良い所を見つけてアピール!!

232 女 45～49歳 西仙北地域 独身（未婚）
私は大仙市に住んでいるので大仙市内で仕事をしたいと思って就職活動をしましたが、見つかりませんでした。現在は
秋田市内で働いています。将来は大仙市内で働きたいと思っています。でも職場が少ないので大仙市内では働けない
のではと思っています。

233 女 45～49歳 西仙北地域
独身（離別・
死別）

少子化…深刻です。「ウチの息子の彼女なんて一度も見た事がない」と嘆いている親がいると思えば、二、三度結婚し
ているイケメンが存在しているのもこれまた事実…もはやイケメンに一夫多妻を認め少子化をストップするしかないの
か!?ぐらいの危機感を感じます(冗談ですが)私も女性相手に仕事をしていますが、いつの時代も大半の人の本音は結婚
を望んでいるように感じます。ただ、このまま独身の比率が高くなるとすれば…大多数の人がそうだから、まっいいか私
も独身で…の風潮が蔓延してしまう事に恐怖を感じます。「二十歳を過ぎたら国民年金!!的な「就活の次は婚活ぼくも
(私も)してます!」イケメンの白い歯キラリ佐々木希ちゃんニコッぐらいのキャッチコピーで結婚する事が年金を払うのと同
じくらい当たり前な風潮を世の中に流してみてはいかがでしょう(CMラジオetc・・・)決して「農家の長男さ嫁っ子来てけ
れ作戦」的ではいけません。あくまでもスマートに。むしろ行政で行う「婚活事業」に「結婚」「独身」「婚活」と言った言葉
を使ってはいけません。行政でこの文字を使ったイベントにはどこか「モテない人達のためのイベント」というイメージがま
とわりつきます。ここは一つ「一人で生き抜くための料理教室」「雪寄せボランティア」ぐらいの誘い文句で…実は年頃の
男女を集め結婚させるぐらいの策略を考えるべきです。

234 女 45～49歳 中仙地域 既婚

・結婚していない人はたくさんいるので、出会いの場が必要だと思います。市で企画した場にどんどん参加すればいい
と思いますが、周りで参加している人は少ないと思います。参加しやすいネーミング（お見合いというフレーズをいれない
とか）　にすればいいかと思います。・私は子供が3人ほしいと思っていましたが、私が出産の為に仕事ができなくなると
生活費に支障がでるのと、子供の将来の教育費も心配であきらめました。高校でお金がかかる時期に授業料免除だけ
では、やはり子供を産む時点で躊躇する原因にもなると思います。

235 女 45～49歳 中仙地域 既婚
・結婚、出産はしなくて良いと考える若者が多いのは、苦労したくない、面倒だ、自由気ままに生きたいという風潮があ
るのではないかと思う。たしかに苦労はつきものだが、夫婦で共に苦労した先の幸福感が必ずあるということを、独身者
に知ってもらいたい。マイナスなイメージからプラスなイメージに市のほうからもどんどん発信してほしいです。

236 女 45～49歳 中仙地域 既婚
<魅力ある職場作り>高齢者の増加にともない、施設、（今ある施設の）職員の待遇の改善が必要。給料が安く結婚でき
る若者が多くいる、安心して出産できない環境にある。ここから改善してほしい。

237 女 45～49歳 中仙地域
独身（離別・
死別）

大きな工場や会社の誘致ばかりでなく、大仙市ゆかりの小さな会社や産業など、専門分野やニッチ産業、職人、コンサ
ルティングまで働き方も正社員だけでなく、パートやワークシェアリングまで多種多様な雇用の確保、技術取得など収入
を増やすことで（人が集まり、結婚して、子どもが増える）生活の充実をはかってほしい。生活保護世帯、母子（父子）家
庭等、支援の充実

238 女 45～49歳 協和地域 既婚

今、結婚・出産・子育ての時期にある世代への支援（対策）はもちろんであるが、将来その世代を迎えるまでの若い世
代への心を育てる支援（行政、学校、地域の取り組み）も、201年、301年後の大仙市のために必要゛たと思います。例
えば。「食育」についても、地産地消や栄養、生活習慣の指導（教育）で終わらず“大仙市しょくいく”として、いろいろな
しょくを育てるしかけ作りをしてほしいと思います。市民（子ども～老人まで）にわかりやすいユーモアのあるビジョンを示
してください。「食育」　作る、育てる、もてなす、手伝う、おいしい、地産地消、伝統食、店の利用　　「殖育」　次世代へ
のお手伝い、育てる心、異性との交流、結婚・出産　　「触育」　コミニュニケーション　「色育」　きれいにする、見せる、
もてなす、マナーを守る　「職育」　働く、手伝う、ボランティア、職業選択、働く場　「植育」　育てる、守る、防災、次世代
を考える　←※思いつきで書きました。秋田県の第2期「すこやかあきた夢っ子プラン」の大仙市バージョンはあります
か？

239 女 45～49歳 南外地域 既婚
大曲市内の人口は増えているが各地域の人口は減っている。地域に長く住んでもらう様に（特に若い夫婦)生まれた子
供補助や市営住宅などを増やしてほしい。

240 女 45～49歳 南外地域 既婚
大仙市といっても、大曲だけがいろいろな面で恵まれた環境にあり、その他の地域は、少子高齢化や商店がなくなった
り、生活面でとても不便に思う。
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【性別】 【年齢】 【居住地域】
【既婚・独身

の別】
【自由記載欄】

241 女 45～49歳 仙北地域 既婚

安定した収入が得られる（生活していくのに不自由ないくらいの）職場が少なく、夫婦共働きが必須な環境である。もっ
と企業を誘致出来るような働きかけが必要だと思う。実際には我が家でも、安定した生活を過ごすには、夫は長期間、
出稼ぎ生活を送り、盆、正月等の休みしか自宅にいないことが多かった。自然災害も少なく、自然豊かで、子育てする
にはいい地域だと思うが、生活していく上では収入が少なく苦しい生活をおくっている世帯も少なくないと思います。秋
田県としても言える事と思いますが…

242 女 45～49歳 仙北地域 既婚

給食費を無料にし、子供手当ての補助金をそこに使用すると給食費の支払問題や、子供のために本当に使用している
か分からない補助金も解決すると思う。大仙市で若い人が働けるために、”あまくだり”をなくして、若い意見を取り込ま
ないと、今回のプレミアム商品券の様に、ならぶだけ並んだのに買えない人が出る。今年の今の現状を考えて、物を
売ったり行動して欲しい。

243 女 45～49歳 仙北地域 既婚
国際教養大のような教育に特化した施設があれば若い世代を引き寄せるかもと思っています。県外の大学に行っても
結婚したらまた帰ってきたいと思う大仙市であってほしい。

244 女 45～49歳 仙北地域 既婚

・県内で唯一、駅前の地価評価が向上していることを政策の成果と実感しています。・高齢者と子育て世帯の共同住宅
を整備することで共有スペースでさまざまな取り組みがあればよいと思います。・生活そのものの負担が大きい場合
は、現在の住居を自治体へ物納し、不安のない日常を得られるような相互支援体制を望みます。・高校について、魅力
的な学習の機会は少ないと感じています。（子供は、県外の専門性の高い選択肢も視野に入れています。）・医療のよ
り高い充実を願います。（従事者らの質の向上を含めて。）・公務員のコンプライアンス意識を強化していただきたいで
す。（過去に住所変更をした際、知人より耳打ちされました。実家のローン、土地取得のために変えたところ別の心配を
されたようです。以来役所へは不信です。）

245 女 45～49歳 太田地域 既婚

私には、子供が3人いますが、長男は就職をして県外へ、次男も東京の専門学校へ行っています。大仙市にかぎらず秋
田県全体として、県内に残り就職すると思える強みのあるものが無い気がします。最低賃金も全国でも低く、若い人が
残り、頑張って地元に残りたいと思えるものが無いです。農業も、やってみようと思うようなものもなく、農業をやっても食
べて行けないのが現状です。何か魅力あるものがあれば、人口の減少もなくなり結婚にも繋がるのではと思います。農
業の支援を、もっと手厚くしてもらい農業でも生活できるような大仙市へ。

246 女 45～49歳 太田地域 既婚
今現在、元気なうちは不便に感じる事は少ないですが、20、30年後、大仙市で生活していくのには、利便性がなく人の
心を引きつける魅力が感じられない。

247 女 未回答 大曲地域 既婚

子育て対策ももちろん大事だが、まずは子どもの前に結婚できるような環境づくりが大切だと思う。街コンや合コンを企
画しているようだが、世の中の独身男女は行きづらいと思う。知っている人がいるから恥ずかしい、面倒臭いなど、現に
私の兄は30半ばだがそのような結婚支援のイベントに参加しない。行きづらい、恥ずかしい、傷つきたくない人の支援
から行う必要がある。妊婦健診を全てタダにしてくれると嬉しい。片働きでだったため、医療費がかなりかかった。切迫
早産の疑いで入院したときもお金がすごくかかったので、妊婦への配慮を手厚くした方がいい。3人目以降は児童手当
が1万円プラスになるなど特典をつけてほしい。がんばって3人目を産んだのだからもっともっと金銭面で支援する必要が
ある。オムツやミルク券などとにかくオムツ、ミルク、おしりふきにお金がかかる。1人目よりも2人目、3人目にお金を多く
渡すようにして欲しい。よろしくお願いします。
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資料 各アンケートの調査票 

 （１）転出者に対する移住や市の将来に関するアンケート 
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 （２）高校生等に対する進学・就職等に関するアンケート 
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 （３）結婚・出産・子育て等に関するアンケート 
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